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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, местами небольшие и умерен-
ные дожди, грозы; ветер юго-восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура +24…+29.

2 сентября по области – переменная об-
лачность, местами небольшие и умеренные 
дожди, грозы; ветер северо-западный, но-
чью – слабый, днём – умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура ночью 
+12…+17, днём +20…+25.

3 сентября по области – переменная об-
лачность, местами небольшие и умеренные 
дожди; ветер северо-западный, ночью – сла-
бый, днём – умеренный; температура ночью 
+6…+14, днём +19…+23.
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Патриарх стал почётным доктором
Патриарх Московский и Всея Руси Кирилл стал Почётным 

доктором Воронежского госуниверситета. Решение о присвое-
нии звания было принято на внеочередном заседании Учёного 
совета вуза, прошедшего накануне начала учебного года, со-
общает пресс-служба ВГУ. Как отметил ректор университета 
Дмитрий Ендовицкий, Святейший Патриарх заслужил это 
звание за значимый вклад в приращение знаний в сфере по-
литических наук. Он также отметил, что в силу социальной 
значимости религиозных организаций как политических сил, 
обществу необходимы эффективные модели взаимодействия 
с церковью.

Сроки будут соблюдены
Глава Воронежа Сергей Колиух пообещал губернатору 

Воронежской области Алексею Гордееву, что  все поручения 
по принятию мер для качественного и своевременного завер-
шения работ на Кольцовском бульваре выполнены, а объект 
будет сдан в срок - к 10 сентября. Вопросы благоустройства 
города они обсудили на встрече в правительстве области. 
Сергей Колиух отчитался перед губернатором о подготовке 
к 425-летию Воронежа, в том числе и по тем объектам, ввод 
которых запланирован уже после праздничных мероприятий 
- к концу текущего года и в последующие года. 

Погорельцев расселили
Городская администрация вручила ключи от квартир жите-

лям микрорайона Шилово, чьи квартиры в общежитии постра-
дали от пожара. В июне первые десять семей были расселены 
в дома: семь квартир они получили в Шилово и три в Тени-
стом. Как сообщил руководитель управы Советского района 
Иван Аристов, оставшиеся пять семей поселятся в городском 
микрорайоне Тенистый, в доме по улице Берег реки Дон, 29в. 
Людей разместят по временной схеме. Муниципалитет должен 
провести публичные торги среди строительных компаний. У 
того застройщика, который выиграет торги, город и выкупит 
квартиры. Дата торгов назначена на 15 сентября. 

Приняли в ассоциацию
ОАО «Павловскгранит» стало членом Европейской Ассо-

циации производителей нерудных материалов. Решение об 
этом было принято на ежегодном собрании в Португалии, в 
Лиссабоне. «Павловскгранит» - первый среди представителей 
нерудной отрасли в России, удостоившийся чести быть при-
нятым в столь авторитетную и влиятельную организацию, от-
ражающую и защищающую интересы промышленности в сфере 
экономической и технической политики, охраны здоровья и 
техники безопасности, защиты окружающей среды, сообщила 
пресс-служба предприятия.

Клещи снова атакуют
Специалистами Управления Роспотребнадзора по Воро-

нежской области проведён мониторинг активной деятельности 
клещей в области. По результатам на 29 августа за медицинской 
помощью обратились 1232 человека с укусами клещей. Данные 
показатели превышают на 21 процент прошлогодние, тогда 
было зафиксировано 975 случаев. Управление Роспотребнад-
зора по Воронежской области напоминает, что в случае укуса 
клеща необходимо обращаться в медучреждение по месту 
жительства.

 Валерий СеВеРЯНиН

Аварийная комиссия, 
которая занимается на Во-
ронежском механическом 
заводе выяснением причин 
сбоя в работе собираемого 
на предприятии двигателя 
11Д55 (РД-0110) для третьей 
ступени ракеты-носителя 
«Союз-У», пока не нашла 
нарушений в технологии его 
производства. 

Ранее сообщалось о том, 
что члены комиссии Роскос-
моса установили  причину 
нештатной работы двига-
тельной установки (ДУ) III 
ступени, которая привела к 
падению 24 августа ракеты 
носителя «Союз-У» с транс-
портным грузовым косми-
ческим кораблём «Прогресс 
М-12М». После обработки 
телеметрической информа-
ции комиссия пришла к вы-
воду, что  её причиной стал 
дефицит подачи топлива в 
газогенератор двигательной 
установки третьей ступени. 

Речь идёт о двигателе 

11Д55 (РД-0110), разработ-
кой которого занималось 
ОАО «Конструкторское бюро 
химавтоматики» (КБХА), 
а производством – филиал 
ФГУП «ГКНПЦ им. М.В. 
Хруничева» – «Воронежский 
механический завод» (ВМЗ). 
Впрочем, ещё не факт, что 
именно в этом заключается 
причина падения ракеты-
носителя. Аварийная комис-
сия по запуску транспортного 
грузового космического кора-
бля «Прогресс М-12М» под 
руководством директора Госу-
дарственного научного центра 
ФГУП «Исследовательский 
центр имени М.В.Келдыша» 
академика Анатолия Коротее-
ва продолжает работу. 

Как сообщил вчера замгла-
вы Роскосмоса Виталий Да-
выдов на пресс-конференции 
в РИА Новости, комиссия 
завершит свою работу через 
одну-две недели. Только тогда 
можно с полной уверенно-
стью говорить, почему «Про-
гресс» не вышел на заданную 
орбиту.

На заданную  
орбиту не вышел
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У Петербурга – новый губернатор
Вчера законодательное собрание Санкт-Петербурга наде-

лило полномочиями губернатора города Георгия Полтавченко. 
Его кандидатура была предложена накануне Президентом РФ 
Дмитрием Медведевым. Свой выбор Дмитрий Медведев объ-
яснил двумя причинами. «Во-первых, Петербург для вас хоро-
шо знакомый город, - заявил Президент. - Вы учились, росли 
там и знаете специфику второго мегаполиса нашей страны». 
Во-вторых, последние годы Полтавченко работал полпредом 
в ЦФО, поэтому знает опыт развития центрального региона, 
Москвы и других успешно развивающихся субъектов. 

В Мельбурне – особенно комфортно
Самым комфортным городом мира является австралийский 

Мельбурн, свидетельствуют данные исследования Economist 
Intelligence Uni. Он сместил с первого места канадский Ван-
кувер, которому этот титул доставался в последние годы. 
Канадский мегаполис находится теперь на третьей строчке, а 
вторую занимает Вена. Помимо неё в десятку наиболее ком-
фортных мест для жизни попал только один европейский город 
– Хельсинки. Большинство же мест здесь заняли канадские и 
австралийские города. 
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Причину падения космического 
грузовика ищут в Воронеже

Уважаемые родители, педагоги,  
студенты и школьники!

Сердечно поздравляем всех вас с началом нового учебного 
года и Днем знаний, который в этом году будет отмечен славной 
вехой – 425-летием Воронежа.

Первого сентября перед школьниками нашей области гостепри-
имно распахнут двери восьмисот сорока девяти образовательных 
учреждений. Около двадцати тысяч мальчишек и девчонок сядут 
за школьные парты впервые, и мы поздравляем первоклассников 
с этим знаменательным днем в их жизни.

Областные власти, реализуя приоритетный национальный 
проект «Образование» и инициативу Президента РФ Д.А. Мед-
ведева «Наша новая школа» уделяют пристальное внимание 
решению проблем образования. Этому способствует долго-
срочная областная целевая программа «Развитие образования 
Воронежской области на 2011 – 2015 годы». Активная позиция 
региональных властей помогла привлечь в Воронежскую область 
более шестисот шестидесяти миллионов рублей, выделенных из 
федерального бюджета.

В этом году сданы в эксплуатацию три новые школы, два 
детских сада. Около двадцати двух тысяч школьников будут 
обучаться по новым Федеральным государственным образова-
тельным стандартам.

Педагогический корпус нашей области представляют более 
семнадцати с половиной тысяч учителей и преподавателей. Они 
многое делают для того, чтобы каждая школа стала центром 
творчества и информации, насыщенным интеллектуальной и 
спортивной жизнью. Повышая статус педагога, областные власти 
не забывают и о материальных стимулах. С сентября зарплата 
учителей значительно повысится.

Образование с каждым годом становится для каждого человека 
всё более значимым. И мы призываем школьников и студентов 
целеустремленно и ответственно овладевать знаниями.

Желаем всем учащимся успехов, крепкого здоровья, счастья 
и радости.

Губернатор Воронежской области А.В. ГордееВ

Председатель областной думы В.И. КлючнИКоВ

дорогие ребята! Уважаемые педагоги и родители!
Горячо и сердечно поздравляем вас с началом нового учебного 

года и Днем знаний!
1 сентября – это праздник всех, кто стремится к знаниям. 

Именно в этот день для них открывают свои двери школы и дет-
ские сады, вузы и учреждения дополнительного образования. На 
общешкольных торжественных линейках соберутся те, кто сядет 
за парты впервые и те, для кого этот год станет выпускным. Пости-
жение науки – это, прежде всего, кропотливый труд, без которого 
невозможно стать всесторонне развитой личностью. 

Мы прикладываем большие усилия, чтобы образование в Во-
ронеже всегда оставалось качественным и доступным. Для этого 
необходимо не только сохранить лучшее из классического обра-
зования, но и обогатить его передовыми идеями и технологиями, 
отвечающими запросам современного общества.

Знаменательно, что праздник знаний мы отмечаем в пред-
дверии Дня города, который в этом году будет юбилейным. 
Особые подарки ждут учащихся, педагогов и их родителей: в 
рамках подготовки к празднованию 425-летия Воронежа в этом 
году откроют свои двери две новые школы и детский сад. На 
территории многих учебных заведений  появятся современные 
спорткомплексы и стадионы. 

Желаем юным воронежцам успехов в учебе, а учителям – здо-
ровья, терпения и удач в их благородном и значимом труде.

 Глава городского округа город Воронеж С.М. КолИУх

Председатель Воронежской городской думы А.н. ШИПУлИн

дорогие воронежцы!
Сердечно поздравляю вас с Днем знаний!
Это праздник школьников, родителей и преподавателей. Нет 

ни одного человека в нашем Отечестве, которого этот день оставил 
бы равнодушным. Для четверти населения России 1 сентября – 
начало нового учебного года. 

Мы, верующие люди, обычно напутствуем наших детей молит-
вой к Богу, добрым словом, желаем, чтобы они радовали нас успе-
хами, приобретая те необходимые качества, которые пригодятся 
им в жизни. Церковь Христова традиционно совершает накануне 
этого дня молебен. Мы просим, чтобы Господь дал нашим детям 
разумение наук, но самое главное, чтобы в школе они получили 
соответствующее воспитание, стали добрыми гражданами нашей 
страны.

Невозможно представить себе человека, который не имел бы 
отношения к знаниям, ибо все мы пришли в этот мир, чтобы по-
знать его. Знание, просвещение, образование – все эти понятия 
тесно связаны друг с другом. Вот почему отечественная система 
образования, в которой тесно сплелись учебный и воспитательный 
процессы, формирует прочные знания, развивая ум и нравствен-
ные чувства. Мы должны стараться дать своим детям понятия о 
добре и зле, чтобы они различали их и могли оказать сопротив-
ление силам ада, которые борются за сердце человека. 

В этот праздничный день желаю помощи Божией в ваших 
трудах и добрых начинаниях, быть достойными памяти наших 
великих педагогов и святых, для которых знание было нерас-
торжимо связано с духовной основой.

Пусть мудрые слова апостола Павла: «Все испытывайте, но 
доброго держитесь» будут вашим жизненным девизом.

Митрополит Воронежский и Борисоглебский СерГИй

дорогие наши учителя, школьники и родители!
Первое сентября всегда воспринимается как общенародный 

праздник: теплый, светлый и радостный. Тысячи начал новой жиз-
ни. Тысячи открытых книг. Тысячи надежд для каждого из нас…

Сегодня приоритет качественного образования стал частью 
национальной идеи. Наша область ставит перед собой всё более 
и более амбициозные задачи, решение которых невозможно без 
образованных, высокопрофессиональных, творческих и целеу-
стремленных людей. Вопросам образования уделяется огромное 
внимание: совершенствуется материальная база образовательных 
учреждений; регион принимает участие в комплексном проекте 
модернизации образования, что подразумевает ряд нововведений, 
и, прежде всего, изменения оплаты труда учителей. Всё это делает-
ся ради самой главной цели – чтобы каждый школьник смог мак-
симально раскрыть свои таланты, реализовать свои возможности, 
а труд учителя становился всё более престижным и значимым. 
Ведь именно от его труда во многом зависит разносторонность 
развития знаний, убеждения, мировоззрение ученика. В свою 
очередь высокий уровень образования и нравственные качества 
молодого поколения  - залог благополучия и процветания госу-
дарства. Учитель создает будущее страны!

Пусть новый учебный год станет для всех, кто учится и всех, кто 
учит, годом творческих достижений и профессиональных побед! 
Желаю вам хорошего настроения, успеха и светлых, радостных 
дней. С праздником вас! 

Секретарь регионального политсовета партии «единая россия», 
вице-спикер Воронежской областной думы В.И. нетеСоВ

Сегодня – день знаний

Неблагоприятных дней  
на период с 1 по 7 сентября, 

согласно прогнозам  
специалистов, не будет.

Наталья НекРылоВа

В течение нескольких дней перед 
1 сентября педагогам буквально 
некогда было присесть. Они разби-
рали тонны документов, наводили 
безупречный порядок, готовились к 
торжественной линейке. Школу на-
вещали родители будущих учеников: 
оценивали интерьер здания, инте-
ресовались учебным расписанием, 

беседовали с учителями. Многие 
перевели сюда детей из других школ 
и должны быть уверены, что ни в чём 
не просчитались.

Школа и вправду очень краси-
вая: светлая, просторная и уютная. 
Она поделена на различные блоки: 
математики, русского языка и ли-
тературы, истории и географии, 
начальных классов и ряд других. 
Это удобно и педагогам, и ребятам. 

Здесь есть всё, что необходимо: со-
временные спортивный и актовый 
залы, большой футбольный стадион 
и спортплощадка с искусственным 
покрытием. Техническое оснащение 
классов – тоже на высоком уровне. 
В нелёгкой работе учителям помо-
гают компьютеры, медиапроекторы 
и интерактивные доски. Некоторые 
ещё до начала учебного года успели 
познакомиться со школой. Они 
приходили сюда, чтобы помочь 
подготовить учебное заведение к  
открытию.

- Мы рады, что в нашем микро-
районе появилась такая большая 
школа. Раньше ездили в соседние 
за несколько остановок от дома в 
переполненных автобусах. А теперь  
нужно просто придти в соседний 
двор, - заявили ученики седьмого 
класса Николай Ливенцев и Алексей 
Степаненко.

- Мне интересно освоить новые 
технологии в обучении: работу 
с компьютером, интерактивной 
доской, - говорит преподаватель 
начальных классов Любовь Мар-
денская. – Здесь для этого есть все 
технические возможности. 

Приятно удивило и то, что среди 
педагогов есть молодые мужчи-
ны. Дмитрий Кулаков – учитель 
информатики с девятилетним ста-
жем. Признаётся, что  любит свою 
профессию, поэтому ищет новые 
методики преподавания, старается 
подходить к обучению творчески. 

Денис Потапов уже несколько лет 
преподаёт политологию в Воронеж-
ском государственном университете. 
Теперь он решил попробовать себя 
ещё и в роли учителя. Будет давать 
детям знания по истории и обще-
ствознанию. 

- В качестве политолога я прохо-
дил стажировку в Государственной 
Думе и Министерстве иностранных 
дел. Общался с Жириновским, Зю-
гановым, многими первыми лицами 
страны, -  подчеркнул Денис. – Те-
перь историю современности, то как 
она вершится, попытаюсь изложить 
ребятам.

Сегодня педагоги, ученики и их 
родители соберутся во дворе новой 
школы на торжественную линейку. 
Будет сказано много тёплых слов.  
Но мне больше всего запомнилась 
вчерашняя фраза её директора Га-
лины Павловой: «Наша школа – это 
школа больших возможностей». Ду-
маю, многие с этим согласятся.

Школа больших 
возможностей

В областном центре впервые за пять лет открылось новое 
общеобразовательное учреждение

начало учебного года – момент всегда волнительный и ответ  - 
с твенный. А если в новой школе – то вдвойне. Сегодня четырех-
этажная школа-красавица на улице 9 Января, рассчитанная на 
800 учащихся, наконец распахнула свои двери. Здание учебно-
го заведения по праву можно было назвать долгостроем. его 
фундамент  заложен около 15 лет назад.
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Наталья СеРгееВа

Решение создать в Воро-
неже крупный кардиологи-
ческий центр было принято в 
2008 году. Причины очевид-
ны: ежегодная потребность 
в высокотехнологичных хи-
рургических вмешательствах 
сегодня составляет в регионе 
порядка 3,5 тысячи опера-
ций, в то время как прежние 
возможности позволяли вы-
полнять не более 1,5 тысячи 
операций в год.  И это при 
том, что нынешнее положение 
дел  с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями сами медики 
характеризуют словом «эпи-
демия». 

В реконструкцию кардио-
логического отделения ВОКБ 
№1 было вложено более 349 
миллионов рублей, и эти за-
траты вполне себя оправды-

вают. Теперь в распоряжении 
воронежских медиков - три 
кардиохирургические опе-
рационные, одна из которых 
предназначена для проведе-
ния «гибридных» операций, 
то есть  может совмещать 
разные технологии помощи 
пациенту, отделение кардио-
реанимации на двенадцать 
мест, центральное стерили-
зационное отделение с совре-
менным оборудованием. Са-
мая уникальная техническая 
новинка - роботизированная 
система ангиографии - первая 
из предназначенных для «ги-
бридных» операционных. 

«Гибридные» операции - 
совершенно новое для нашей 
страны направление кардио-
хирургии, соответственно 
аналогов установленной в 
Воронеже аппаратуры, в дру-
гих регионах нет. Это на-

кладывает высокую степень 
ответственности на весь мед-
персонал областного кар-
диохирургического центра, 
которому выпала честь стать 
поистине первопроходцами в 
деле освоения новых методик  
лечения болезней сердца и 
сосудов. 

Руководитель кардиохи-
рургического центра, профес-
сор, доктор медицинских наук 
Сергей Ковалёв рассказал, что 
воронежские специалисты 
прошли стажировку в веду-
щих зарубежных клиниках, 
а также участвовали в работе 
научно-практических конфе-

ренций общероссийского и 
мирового уровня.

Стоит отметить, что наряду 
с введённым в строй перина-
тальным центром, кардио-
хирургический значительно 
расширит возможности лече-
ния детей  и новорожденных 
со сложными врождёнными 
пороками сердца и сосудов. 
Новая аппаратура  может вы-
полнять  уникальные по своей 
сложности операции на сердце 
и сосудах, а также давать диа-
гностическую информацию 
высочайшего качества.

Сердцу – поддержка
медицина | Областной кардиохирургический центр может стать эталонным
В минувший вторник был открыт созданный на базе 
Воронежской областной клинической больницы №1  
кардиохирургический центр. Первыми его рекон-
струированные по последнему слову техники опе-
рационные и палаты осмотрели губернатор Алексей 
Гордеев и ведущий кардиохирург россии, академик 
рАМн, член президиума рАМн,  директор нЦССх 
имени А. н. Бакулева лео Бокерия.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Всю минувшую неделю главной международной новостью 
оставались события в Ливии, продемонстрировавшие всему миру 
особую важность информационной составляющей в гражданских 
войнах современного образца. Несмотря на то, что военные дей-
ствия начались ещё ранней весной, на завершающем их этапе кар-
тина событий до последнего момента выглядела крайне противоре-
чиво. Информационная картинка то демонстрировала ликующих 
оппонентов Муамара Каддафи, восторженно приветствовавших 
взятие под контроль столицы страны - Триполи, то воинственные 
заявления сторонников ливийского лидера, включая интервью 
его собственного сына, уверявшего мировую общественность в 
том, что верные его отцу войска сломали хребет мятежникам и их 
зарубежным покровителям. Разобраться в этой каше даже осве-
домлённому наблюдателю оказалось довольно трудно.

Дело в том, что ситуация в Ливии несколько последних недель 
находилась в состоянии пата. Восставшие против Каддафи жители 
южных районов страны, несмотря на активную помощь со стороны 
западных держав, не были в состоянии сокрушить режим, упорно 
сопротивлявшийся, несмотря на массированные бомбовые удары, 
причинявшие ущерб не только административным зданиям, но и 
рядовым жителям Джамахерии. Известно, что во время одного из 
налётов погиб один из сыновей ливийского лидера и его маленькие 
дети. Сам объект охоты – полковник Каддафи – покинул дом за 
несколько минут до авиационного удара. С другой стороны, пра-
вительственные войска также не могли сокрушить мятежников 
– этому мешала авиация НАТО.      

Между тем подходил к концу срок, выделенный мандатом ООН 
для проведения военной операции в Ливии, устали лётчики, да 
и ресурсы европейских стран в военном отношении оказались 
изрядно истощёнными: как-никак полгода военных действий 
изрядно опустошили европейские военные склады. Видимо, по 
этой причине НАТО решило перейти к экстренным мерам, усилив 
доставку в Ливию оружия, вплоть до  артиллерии и бронетехники. 
К десяткам инструкторов и бойцов спецназа Франции, Велико-
британии и других стран добавились сотни наёмников из частных 
военных компаний, обучавших спешно сколачиваемые бригады. 
По всей Северной Африке и в других исламских странах искали и 
завозили в Ливию профессионалов-боевиков. Это принесло свои 
плоды: инициатива на фронтах постепенно перешла к мятежни-
кам. Да и НАТО отбросило последние сантименты в отношении 
«избирательности» ракетно-бомбовых ударов, сняв ограничения 
на атаки жилых кварталов и применение различных площадных 
средств поражения, в частности, кассетных боеприпасов. По сути, 
Запад решил сыграть «ва-банк» - организовать серию мощных 
ударов, чтобы как можно быстрее сокрушить Каддафи.               

Тем не менее мятежникам долгое время не удавалось раскачать 
ситуацию и изменить соотношение сил в свою пользу. Попытки 
прорваться к Триполи заканчивались неудачей, и даже натовские 
боевые вертолёты были не в состоянии оказать действенную 
помощь. Проблема заключается в том, что Триполи – довольно 
большой город с населением в полтора миллиона человек и с 
площадью лишь вдвое меньшей Москвы. Окружить такой город 
или удержать его от массированной атаки довольно сложно: для 
этого требуется не менее 50 тысяч солдат, которых не было ни у 
одной, ни у другой стороны конфликта. И, тем не менее, столица 
Ливийской Джамахерии как-то неожиданно, в течение одной 
ночи оказалась во власти повстанцев. С учётом того, что арабские 
мятежники обычно не воюют в темноте, есть все основания подо-
зревать, что это сделали профессионалы войны – наёмники или 
бойцы спецназа - французского или английского. Правда, для 
последних это был довольно рискованный шаг, как с военной, 
так и с политической точки зрения. Судя по почерку участников 
ночной атаки, главными объектами которой стали учреждения, 
узлы связи, склады и телецентр, а главным союзником – миро-
вые СМИ, лояльные к операции, причастность к ней военных 
специалистов НАТО не подлежит никакому сомнению. Что же 
касается мятежников, то они исправно играли роль массовки, за-
нимаясь грабежами, убийствами и поджогами. Всего в результате 
боёв и натовских бомбёжек погибли более 1300 человек. 

Что касается самого полковника Каддафи, то он, по всей види-
мости, укрылся в соседнем Алжире. По свидетельству очевидцев, 
именно в сторону алжирской границы на днях пронёсся кортеж 
из шести бронированных автомобилей, который мятежники не 
решились остановить. Хорошо вооружённая соседняя страна, 
близкая и географически, и конфессионально, приютила семейство 
беглого ливийского лидера: сводить счёты с Алжиром у Запада 
нет ни сил, ни желания. 

Таким образом, полугодовое противостояние в Северной Аф-
рике закончилось очередной победой НАТО. Как будут дальше 
развиваться события в разорённой стране, как будет организовано 
её управление в ситуации этнического и племенного разнообразия, 
остаётся только гадать. Однако уже сейчас ясно, что арабский мир, 
а заодно и мир в целом, ждут далеко не лучшие времена нестабиль-
ности и прочих неприятных вещей.

Для России, где изначально обозначились две позиции в отно-
шении военного нажима на Ливию, ситуация может складываться 
различным образом. С одной стороны, с Каддафи уже были нала-
жены деловые и экономические связи, заключены соответствую-
щие контракты и т.д. Судьба этих контрактов сейчас под вопросом. 
С другой стороны, дружба со столь одиозной личностью вряд ли 
шла на пользу авторитету нашей страны на международной арене. 
Разумеется, там хватает одиозных личностей и помимо Каддафи, 
однако решиться выступить в его защиту в сложившейся ситуа-
ции было довольно рискованно и вряд ли продуктивно. Попытка 
же сыграть роль посредника в налаживании переговоров между 
полковником и оппозицией к успеху не привела.  

Впрочем, в России достаточно и собственных проблем, куда 
более существенных для её граждан, чем судьба М. Каддафи. 
Специалисты в области экономики уже открыто намекают на 
возможность нового финансового кризиса, или, как минимум, 
финансовой лихорадки. Причины её видят в неадекватности мер, 
выбранных для борьбы с мировым финансовым кризисом 2008 
года. Тот кризис, как известно, начался из-за накопившихся долгов 
частного сектора: банков, предприятий, населения. Правительство 
начало давать деньги банкам, выкупать проблемные активы. В 
результате долг «перетёк» на государственный уровень. К тому 
же спекулятивная модель экономики, ставшая причиной кризиса 
2008 г., остаётся незыблемой.  

Зарубежные и отечественные специалисты не раз настаивали 
на том, что необходимо ввести более жёсткие правила работы 
фондовых рынков, поскольку пока они действуют без оглядки 
на социально-экономические последствия и преследуют только 
собственную выгоду. В таких условиях череды кризисов не из-
бежать. В нашем же случае «вкачивание» такого количества 
государственных средств в финансовые структуры помешало 
им пройти жёсткую санацию, не дало возможности тяжело, но 
быстро  переболеть. Поэтому они и сегодня остаются причиной 
недуга, который изматывает всю экономику, не исключая угрозы 
летального исхода. 

Однако российские государственные деятели предлагают на-
селению совсем другие сюжеты. Большой интригующей, хотя и  
изначально предопределённой историей  стала отставка теперь уже 
бывшего губернатора Санкт-Петербурга Валентины Матвиенко, 
избрание её депутатом по одному из округов северной столицы 
и теперь уже вполне вероятное избрание на должность спикера 
Совета Федерации – третьего лица в иерархии государственных 
должностей. Учитывая состояние города на Неве, а также отно-
шение к В.Матвиенко значительной части его жителей стреми-
тельный карьерный рост бывшего невского губернатора остаётся 
такой же большой загадкой, как и многие другие хитросплетения 
современной российской политики. Хочется всё-таки верить, что 
высокие назначения обусловлены хоть какими-то реальными 
достижениями, а не только принадлежностью к команде, сфор-
мированной по земляческому принципу.

Осень
полковника
Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Кластеры как приоритетное направление

Кластер – это особая система орга-
низации, предполагающая не просто 
союз предприятий, а целую произ-
водственную цепочку. В одну крупную 
компанию могут быть  объединены и 
разработчики программ и идей, и вузы, 
готовящие  специалистов, транспорт-
ные и сбытовые предприятия, другие 
специализированные организации.

 Идея структурных предприятий 
не нова, но это относительно новое 
для нашей страны явление. 

Открывая заседание, губернатор 
Алексей Гордеев подчеркнул, что   
создание территориально-производ-
ственных кластеров должно прохо-

дить на  реальной основе и приносить 
значительный экономический эф-
фект. Необходимо совершенствовать 
нормативно-правовую базу, органи-
зовать межотраслевой экспертный 
совет, который бы мог определять 
приоритетные направления и кри-
терии отбора совместных проектов. 
В этом вопросе нам важно мнение 
областной Торгово-промышленной 
палаты, работодателей, профессио-
нальных объединений, представите-
лей науки и образования.

Заместитель председателя пра-
вительства области –руководитель 
департамента промышленности, 
транспорта и инноваций  Дмитрий 
Марков отметил, что на реализацию 

ведомственной целевой программы в 
течение пяти лет планируется напра-
вить  средства областного бюджета в 
размере более 67 миллионов рублей. 
Уже сделан и шаг к этому:  создан 
первый не только в области, но и 
в России «Центр технологической 
компетенции в области литейного 
производства». Этот проект одержал 
победу в конкурсе Минэкономразви-
тия РФ. До конца нынешнего года из 
федерального бюджета на его реали-
зацию будет выделено 28 миллионов 
рублей.

Дмитрий Марков озвучил идею 
создания бюджетного регионального 
центра кластерного развития. Содо-
кладчики – представители Торгово-
промышленной палаты, совета про-
мышленников и предпринимателей, 
науки её вроде бы поддержали, но у 
присутствующих возникли опасения, 
как бы всё это не стало новой чинов-
ничьей структурой, надстройкой 
из 12 человек (такова численность 
предполагаемого мозгового центра). 
Губернатор, подытоживая дискуссию, 
отметил, что вопрос создания центра 
кластерного развития, финансируе-
мого из областного бюджета, необхо-

димо более тщательно продумать и 
проработать.

Прошлогодние погодные ката-
клизмы потребовали принятия не-
отложных мер на ближайшее время 
и перспективу.  На развитие лесной 
охраны, обеспечения тушения по-
жаров, ликвидацию их последствий, 
защиту природных даров от вреди-
телей планируется направить почти 
два  миллиарда рублей из бюджетов 
разного уровня.

Основная цель программы ком-
плексной мелиорации – обеспечение 
продовольственной безопасности 
Воронежской области в любой год, 
независимо от климатических усло-
вий. Это - реконструкция и техниче-
ское перевооружение оросительных 
систем, ввод в действие орошаемых 
земель на площади до 100 тысяч гек-
таров, развитие на этой основе кормо-
производства, увеличение поголовья 
крупного рогатого скота. Заместитель 
председателя правительства области 
– руководитель департамента аграр-
ной политики  Анатолий Спиваков 
подчеркнул, что сегодня три тысячи 
гектаров орошаемых земель дают 
почти пятикратную отдачу с каждого 

гектара. На первом пятилетнем от-
резке долгосрочной программы до 
2020 года планируется ввести 52,3 
тысячи гектаров орошаемых земель, 
что позволит в 14 раз увеличить 
производство овощей, получить 141 
тысячу кормовых единиц, увеличить 
валовые сборы сахарной свеклы с 
орошаемых площадей до 2,2 миллио-
на тонн в год.

По долгосрочной программе повы-
шения качества и безопасности пище-
вых продуктов были рассмотрены на 
заседании вопросы совершенствова-
ния правового и организационного 
механизмов управления качеством, 
стимулирования деятельности по 
повышению конкурентоспособности 
выпускаемой продукции, предотвра-
щения поступления на продоволь-
ственный рынок области фальсифи-
цированных пищевых продуктов.

В завершение заседания  Алексей 
Гордеев призвал представителей 
Торгово-промышленной палаты 
области составить реестр недобросо-
вестных строительных компаний, по 
вине которых тормозится возведение 
и реставрация объектов к празднова-
нию 425-летия Воронежа.

На темы дня
На очередном заседании правительства Воронежской области 
под председательством губернатора Алексея Гордеева были 
обсуждены проблемы формирования и развития кластеров в про-
мышленности региона. Рассмотрены проекты трех долгосрочных 
областных программ «Леса Воронежской области (2012-2016 
годы)», «Развитие комплексной мелиорации сельскохозяйствен-
ных земель до 2020 года», «Повышение качества и безопасности 
пищевых продуктов, реализуемых на территории области (2012-
2017 годы)».

Вадим РУСЛАНОВ

- То, что я сегодня увидел, меня 
очень радует. Это самый современ-
ный мировой стандарт оснащён-
ности, осталось только начать здесь 
работать, – выразил своё восхищение 
Лео Бокерия. -  Персонал очень 
квалифицированный. Со многими я 
знаком. Воронежские кардиохирурги 
прошли «бакулевскую» школу и не 
понаслышке знают о том, как рабо-
тают новые технологии. Я не люблю 
хвалить, но должен сказать, что отбор 
оборудования проведён очень эффек-
тивно. Это касается и операционных, 
и отделения реанимации, и диагно-
стикума. Здесь принципиально новая 
«гибридная» операционная. В Рос-

сии такой нигде пока нет. И если всё 
это будет развиваться в правильном 
направлении, то из Воронежского 
кардиохирургического центра можно 
сделать эталон.

 Алексей Гордеев подчеркнул, 
что основной задачей для области 
было - создать  современный кар-
диохирургический центр.

- Благодарю Лео Антоновича 
за помощь, - сказал губернатор, -   
главное то, что благодаря центру 
мы вдвое увеличиваем количество 
операций на сердце. Приближаемся 
к потребностям жителей Воронеж-
ской области. И на таком высоком 
уровне можем уже оказывать по-
мощь воронежцам, не отсылая их 
на лечение в Москву и за границу. 

Будем просить, чтобы Бакулевский 
центр включил  нас в технологиче-
ский процесс обслуживания. Чтобы 
воронежские кардиохирурги могли 
в дистанционном режиме сотруд-
ничать с московскими коллегами. 
Сейчас мы прорабатываем согла-
шение между правительством Во-
ронежской области и Бакулевским 
центром и одновременно  Академией 
медицинских наук. Речь в нём как 
раз идёт о том, чтобы мы имели 
возможность получать научно-
технологические консультации в 
ведущем институте страны. Одно-
временно повышаем квалификацию 
наших врачей, чтобы они могли 
делать операции на самом высоком 
и надёжном уровне.

Сердцу – поддержка
Начало  |  страница 1

Экзамен
на профессионализм

Деньги 
на модернизацию

На рассмотрение депутатов было 
вынесено три вопроса, два из кото-
рых напрямую связаны с областным 
бюджетом.  Но прежде чем перейти к 
разбору основных документов, парла-
ментарии приняли постановление о 
досрочном прекращении полномочий  
председателя комитета по законо-
дательству, безопасности и правам 
человека, депутата областной думы 
Александра Пономарёва, в связи с 
его избранием главой администрации 
Каширского муниципального района. 
Поблагодарив за усердие, плодотвор-
ную работу, председатель областной 
думы Владимир Ключников вручил 
Александру Пономарёву почётную 
грамоту.

Затем депутаты перешли к рассмо-
трению проекта закона Воронежской 
области «О внесении изменений в 
Закон Воронежской области «Об 
областном бюджете на 2011 год и на 
плановый период 2012 и 2013 годов».  
Как пояснила первый заместитель ру-
ководителя департамента финансово-

бюджетной политики Воронежской 
области Елена Муромцева, внесение 
изменений обусловлены, прежде все-
го, выделением денежных средств из 
федерального фонда обязательного 
медицинского страхования на финан-
сирование программы модернизации 
здравоохранения Воронежской об-
ласти. В результате предполагаемых 
изменений  доходы  и расходы област-
ного бюджета  увеличатся почти на 2 
миллиарда рублей. 

По словам спикера думы, чтобы 
дать возможность финансировать 
программу, и пришлось проводить 
внеочередное заседание:

- Сегодня мы направили деньги 
на строительство перинатального 
центра, на оборудование, на ремонт 
онкологического диспансера, который 
находится в очень плохом состоянии, и 
на другие объекты, которые есть у нас 
в программе модернизации.     

Также единогласно был принят 
Закон Воронежской области «О внесе-
нии изменений в Закон Воронежской 
области «О бюджетном процессе в 
Воронежской области».

Вчера в областной думе прошло внеочередное заседание
Валерий КАЗАНОВ

Поставщики 
кадров

Владимир Нетёсов напомнил, что 
предварительные партийные выборы 
проходили с 25 июля по 9 августа на 10 
площадках. Встретиться с кандидатами 
смогли 2119 выборщиков. Рейтинговое 
голосование выявило десять лидеров. 
Первую позицию в  региональном 
списке занимает губернатор Воро-
нежской области Алексей Гордеев, за 
которого отдали голоса более двух ты-
сяч человек. За ним плотной группой 
идут депутаты Государственной думы 
РФ – Галина Карелова, Юрий Исаев, 
Сергей Чижов. Десятку замыкает глава 
администрации Рамонского муници-
пального района, член регионального 
политсовета партии «Единой России» 
Виктор Логвинов. Сам  Владимир Не-
тёсов занял пятое место, набрав 1413 
голосов.

По его мнению, процедура пред-
варительного голосования выявила 
много новых, интересных лиц, которые 
в дальнейшем смогут стать депутатами 
муниципальных советов и региональ-
ного парламента. В ходе праймериз 
сформировался не только список 
кандидатов в депутаты Госдумы, но и 
кадровый резерв «Единой России» и 
Общероссийского народного фронта.     

 - С моей точки зрения, у нас нет 
проигравших. Все 73 кандидата ре-
гиональных праймериз – достойные 
люди. Лидеры общественного мнения. 
Их потенциал мы обязательно будем 
использовать, - заявил Владимир Не-
тёсов.

В ходе праймериз партийцы со-
брали более 20 тысяч предложений, 
касающихся самых разных сфер жиз-
ни: от коммунального хозяйства до 
привлечения инвестиций в аграрный 
сектор. В региональную Народную 
программу также войдут предложения 
по развитию туризма, сбережению во-
дных ресурсов, сохранению культур-
ных традиций.

Председатель молодёжного пра-
вительства Воронежской области 

Алексей Антиликаторов, который до-
стойно прошёл этап предварительного 
голосования, заметил, что праймериз 
– очень важная процедура, и её главная 
особенность - «всенародность».  

Подобную «всенародность» по-
пытался инициировать лидер партии 
«Единая Россия» Владимир Путин, 
предложивший ввести процедуру 
праймериз во всех партиях, с внесе-
нием изменений в действующее за-
конодательство. Это вызвало крайне 
неоднозначную реакцию в российских 
партиях. КПРФ и ЛДПР, например, 
отказались поддерживать подобный 
документ. Эти брожения не остались 
не замеченными главой правительства, 
который заявил, что «Единая Россия» 
не будет навязывать своим парламент-
ским большинством введение всеоб-
щего предварительного голосования, 
если иные партии эту инициативу не 
поддержат. Сама же «Единая Россия» 
прописала у себя в уставе процедуру 
предварительных внутрипартийных 
выборов как обязательную. Цель же 
всего этого: «Единая Россия» хочет 
сохранить в Госдуме шестого созыва те 
же позиции, что она имеет сейчас - 315 
мандатов из 450. 

Президентский Указ о назначении 
даты выборов даёт официальный 
старт избирательной кампании. Цен-
тризбирком может потратить на неё 
более 7 млрд. рублей. Активная стадия 
подготовки к выборам началась и у 
партий, которые должны в течение 
30 дней провести свои съезды. В 
принципе партии определились с 
датами съездов: «единороссы»  про-
ведут его 23-24 сентября, коммунисты 
и «справороссы»  - 24 сентября, ЛДПР 
и «Патриоты России» - 10 сентября, 
«Яблоко» - 10-11 сентября, а «Правое 
дело» - ориентировочно в середине 
месяца.

Как отметил Владимир Нетёсов, как 
раз на съезде и будет принято окон-
чательное решение по персоналиям, 
которые войдут в список кандидатов в 
депутаты Государственной думы. 

В минувший вторник секретарь политсовета Воронежского регио-
нального отделения партии «Единая  Россия», вице-спикер областной 
думы Владимир Нетёсов  подвёл предварительные итоги партийных 
выборов, на которые «единороссы» пошли вместе с Общероссий-
ским народным фронтом. В пресс-конференции приняли участие 
лидеры партии и новые люди, пришедшие на праймериз из ОНФ и 
занявшие верхние строчки внутрипартийного голосования. 

Политика

Валерий СеВеРНый
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- Сергей Викторович, на днях 
состоялась сдача пока единствен-
ного такого типа в России кар-
диохирургического центра. Чем 
явился данный объект для вашей 
компании?

- Безусловно, строительство и 
сдача уникального, единственного 
в своем роде, новейшего кардио-
хирургического центра при Воро-
нежской областной больнице для 
ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 
– очень важная веха, серьезная про-
верка на соответствие самым высо-
ким профессиональным  требовани-
ям. И я рад, что могу сегодня сказать, 
что с этим экзаменом мы достойно 
справились. Для нас изначально 
большой честью было участвовать 
в данной работе. Мы гордимся тем, 
что приняли самое активное участие 
в строительстве кардиохирурги-
ческого центра, ставшего одной из 
«визитных карточек» региона. 

- Как известно, во время строи-
тельства центра не все складыва-
лось гладко, в том числе во взаи-
моотношениях вашей компании и 
заказчика…

- Строительство вообще, а тем 
более столь сложного объекта, свя-
занного с монтажом высокотехнич-
ного медицинского оборудования, 
не может обойтись без проблем, 
спорных рабочих моментов. Имели 
место они и при строительстве кар-
диохирургического центра. Считаю, 
что сократить сроки выполнения 
работ, повысить ответственность 
всех сторон можно было, объеди-
нив в одном «лице» подрядчика 
и по строительству, и по монтажу 
оборудования, как это изначально 

в 2007 году и выносилось на торги 
по данному объекту. В дальнейшем 
строительную часть проекта  выде-
лили в отдельный государственный 
контракт, а поставку медоборудова-
ния – в другой. Несмотря на то, что 
и технологически, и функциональ-
но эти проекты между собой тесно 
связаны. 

- Между тем заказчик все же  
выдвигает в адрес ООО «Пав-
ловскгранит-Жилстрой» претен-
зии в связи с задержкой сроков 
сдачи строительства. Согласно 
контракту, вы должны были сдать 
центр в декабре 2009 года. Что вы 
можете сказать по этому поводу?

- К сожалению, я вынужден пов-
торить то, что уже неоднократно 
говорилось нами и в СМИ, и в 
ходе многочисленных совещаний. 
Изначально проект, который мы по-
лучили, был «сырой», с множеством 
недоработок. Например, в самом 
начале строительства нам при-
шлось неожиданно для себя и для 
заказчика столкнуться с необходи-
мостью переноса высоковольтных 
электрических сетей с площади за-
стройки. Эти работы, потребовшие 
дополнительного времени и вло-
жения наших собственных средств, 
не были предусмотрены проектом. 
В дальнейшем на срок сдачи всего 
объекта в эксплуатацию повлиял 
срок поставки и монтажа меди-
цинского оборудования, которые 
осуществлялись по другим госкон-
трактам. На сроки, на которые ООО 
«Павловскгранит-Жилстрой» по-
влиять уже не мог.  Разумеется, все 
участники строительства стреми-
лись к тому, чтобы оборудование, 

представленное в центре, было 
самым современным, качествен-
ным. Изначально планировалась 
поставка одного медицинского 
оборудования, но в последствие его 
заменили на более современное, что 
потребовало внесения изменений в 
строительную часть проекта. 

Так,  торги по ангеографу, на сегод-
няшний день единственному по сво-
им параметрам в России, были про-
ведены только в 2010 году со сроком 
поставки в апреле 2011 года. До этого 
времени сдать объект полностью 
«Павловскгранит-Жилстрой», есте-
ственно, не мог. Поскольку постав-
ляемый ангеограф имел параметры, 
отличные от изначально заложенных 
в проекте, заказчику пришлось до-
рабатывать проект строительства, а 
нам его реализовывать. 

 Учитывая характер объекта, 
его значимость для области, мы 
относились к этим «нюансам» с по-
ниманием. В конце концов, лучше, 
как говорится, задержать сдачу, но 
выполнить все качественно, чтобы 
центр служил долго, помогал со-
хранить здоровье людям. Правда, 
хотелось бы, чтобы и заказчик, 
правительство области, с таким же 
пониманием отнесся и к нам, и в 
целом к ситуации. Например, мы 
рассчитываем, что нам все же будет 
выплачена сумма, обозначенная в 
контракте. Это 228 млн. рублей, из 
которых мы получили только 98 
млн. Фактически половина объ-
екта построена за деньги нашей 
организации и других подрядных 
организаций, осуществивших по-
ставку и монтаж специального обо-
рудования. 

Надеемся, что после ввода важ-
ного социального объекта в экс-
плуатацию все имеющиеся разно-
гласия между нами и заказчиком 
будут разрешены путем мирных 
переговоров.   

Беседу вела Наталья ТкАчЁВА.

Генеральным подрядчиком в строительстве кардиохирур-
гического центра при Воронежской областной клиниче-
ской больнице выступила строительная организация ООО 
«Павловскгранит-Жилстрой». На вопросы нашего корреспон-
дента ответил генеральный директор строительной компании 
Сергей МОиСЕЕВ.
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С теплом и уютом – в каждый дом!

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

- Теперь у нас началась новая 
жизнь, - говорит житель села 
Осиковка Кантемировского 
района Анатолий Начальный, 
в дом которого недавно пришёл 
газ. – Раньше мы готовиться к 
зиме начинали уже с весны – за-
готовляли уголь, дрова. Теперь 
об этом беспокоиться не надо – в 
доме тепло и уютно. 

Его супругу, Тамару Дми-
триевну, больше радует то, что 
в доме теперь будет чисто.

- Сажи от угля сколько было 
– несколько раз за зиму дымо-
ходы прочищали! – вспоминает 
она. -А теперь отдохну на старо-
сти лет. 

То, что уже этой зимой голу-
бое топливо обогреет учащихся 
Осиковской средней  школы и 
воспитанников местного дет-
ского сада стало для жителей 
приятным подарком к первому 
сентября.

- Пуск газа в селе – огром-
ный плюс для нашего учебного 
учреждения, - говорит директор 
школы Наталья Фощенко.  - До 
этого наша школа отапливалась 
собственной электрической 
котельной. А как вы знаете, 
электричество – это один из 
самых дорогих видов топлива. 
Отапливаемая площадь нашей 
школы довольно большая – 
1500 квадратных метров. Под 
нашей крышей располагается 
детский садик. Поэтому еже-
годно из  районного бюджета 
выделялись немалые суммы на 
погашение затрат на отопление. 
Сейчас с приходом газа, мы 
надеемся, что сэкономленные 
в этом учебном году деньги 
мы потратим на улучшение 
материально-технической 
базы нашего образовательного 
учреждения.  

Как рассказал генераль-
ный директор  ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж», 
ОАО «Воронежоблгаз» Нико-
лай Владимирович Карасиков,  
строительство межпоселкового 
газопровода высокого давления 
за счёт средств Газпрома от села 
Шуриновка и хутора Марьевка 
Богучарского района к пяти 
сёлам Кантемировского района 
(Викторовка, Ивановка, Оси-
ковка, Коваленковский, Кузне-
цовский) началось в 2010 году. 
24,3 километра сетей должны 
были быть сданы в сентябре, но 
справились с задачей досрочно. 
Природный газ пришел уже в 
более чем 100 домовладений. У 
газовиков – свой календарь и 
чёткая установка: не затягивать  
выполнение плановых задач по 
строительству до последнего 
месяца года, обещанный газ дол-
жен прийти в дома и квартиры 
до наступления холодов. По 
словам Николая Владимирови-
ча – в ближайшее время  число 
счастливых абонентов составит 
около 10 тысяч.

- Надо брать ответствен-
ность на себя, и тогда полу-
чится сделать больше, лучше и 
быстрее, - говорит генеральный 
директор ООО «Газпром меж-
регионгаз Воронеж», ОАО «Во-
ронежоблгаз» Николай Кара-
сиков. – Строительство всех 
объектов, намеченных к вводу в 
эксплуатацию в нынешнем году 
согласно областной программе 
газификации, должно быть 
завершено не позже сентября – 
это позволит к отопительному 
сезону успеть запустить газ, от-
ладить работу оборудования и 
выполнить обязательства перед 
населением.

В нынешнем году газови-
ки оперативно включились в 
работу с самого начала сезона, 
и в целом обязательства были 
перевыполнены. Превалировал 
комплексный подход, когда 
все силы максимально концен-
трировались на газификации 
конкретного населённого пун-
кта. Благодаря этому, удалось 
достичь небывалых для Воро-
нежской области темпов строи-
тельства газовых сетей. 

Наглядным примером эф-
фективной работы может слу-
жить газификация Аннинского 
и Петропавловского районов, 
где по инициативе генерального 
директора ООО «Газпром меж-
регионгаз Воронеж», ОАО «Во-
ронежоблгаз» Николая Караси-
кова досрочно, с опережением 
на один год относительно плана-
графика синхронизации, были 
построены и введены в эксплуа-
тацию три межпоселковых газо-
провода общей протяжённостью 
39 километров, что позволило в 
кратчайшие сроки обеспечить 
голубым топливом более 1000 
домовладений и 40 муници-
пальных котельных. Заметен и 

общий рост в экономике – дей-
ствующие предприятия работа-
ют эффективнее, активнее стал 
развиваться малый бизнес.

- Только совместными и со-
гласованными усилиями можно 
выполнить столь огромный 
объём работ, - говорит Нико-
лай Карасиков. – В Воронеж-
ской области сегодня в целом 
отлажена система работы по 
оформлению согласований и 
документации, оперативному 
решению организационных 
задач. Региональные власти в 
полном объёме выполняют свои 
обязательства по строительству 
уличных распределительных се-
тей и подготовке потребителей 
к приёму газа, зафиксированные 
планом-графиком синхрониза-
ции. В свою очередь, Газпром за-
интересован выделять средства 
именно тем территориям, где 
областные и муниципальные 
власти слаженно, в срок и с вы-
соким качеством выполняют 
свою часть работ по реализации 
программы газификации.

Заметим, что такая пози-
тивная тенденция сформиро-
валась в Воронежской области 
в последние три года, после 
прихода новых руководителей 
области и газового хозяйства. 
Закономерный результат этого 
– инвестирование ОАО «Газ-
пром» рекордной для региона 
суммы  (700 миллионов рублей) 
в 2011 году на выполнение Про-
граммы газификации. Кроме 
уже введённого в эксплуатацию 
газопровода в Кантемировском 
районе, в ближайшее время пла-
нируется пустить газ по сетям в 
Панинском районе: Сергеевка 
– Тойденский – Октябрьский, 
с отводом на Тойда 1-я – Ша-
нинский, а также Октябрьский 

– Криуша – Большой Мартын 
с отводом к Нащёкинским Вы-
селкам. Общая протяжённость 
введённых газопроводов долж-
на достигнуть 52,35 километра. 
Кроме того, в соответствии с 
планом-графиком синхрони-
зации ведутся строительно-
монтажные работы по пяти 
межпоселковым газопроводам 
в Терновском и Новохопёрском 
районах общей протяжённостью 
131,7 километра, а также про-
ектные и исследовательские 
работы по 14 межпоселковым 
газопроводам в Грибановском, 
Панинском, Терновском, Но-
вохопёрском и Эртильском 
районах. 

При этом важно заметить, 
что до 2005 года в пяти муници-
пальных районах Воронежской 
области вообще не было природ-
ного газа, и сейчас эта проблема 
решена. Более того, регион стал 
одним из лидирующих в России 
по темпам газификации.

- Наш опыт работы пока-
зывает, что результат всегда 
выше, если заинтересованность 
проявляет местная власть, а 
инициатива идёт снизу, - за-

мечает Николай Карасиков. – 
Громадные позитивные сдвиги 
в Воронежской области стали 
возможны с изменением под-
ходов к газификации со сторо-
ны областных властей. Главное 
– обеспечить природным газом 
население, повысить уровень 
жизни каждого жителя обла-
сти, построить инфраструкту-
ру, чтобы развивалась экономи-
ка, вкладывались инвестиции. 
Газовики, со своей стороны, 
обязаны помогать власти и 
населению, подходить к их за-
просам по-государственному. 
И этот подход сплотил руко-
водство области и газовиков в 
единую команду.

Газовые службы на местах 
являются лицом отрасли – по 
качеству их работы население 
страны судит о состоянии дел 
в газовой промышленности. 
Буровых вышек и газоконден-
сатных заводов из Воронежа 
не видно, зато, наверное, все 
уже видели людей в красно-
синей форме с символикой 
ОАО «Воронежоблгаз», жёлто-
красные спецавтомобили. По-
тому очень важна слаженная 
работа как тех, кто добывает 
голубое топливо в тяжёлых 
условиях Сибири, так и тех, 
кто обеспечивает его поставку 
конкретному потребителю. А 
сделать так, чтобы поставки 
природного газа в Воронеж-
скую область шли бесперебой-
но, обеспечивались безопас-
ность и безаварийность работы 
газового хозяйства и при этом 
потребители не испытывали 
неудобств – задача для сильных 
волей и духом единомышлен-
ников, профессионалов своего 
дела, объединённых личным 
примером руководителя.

Газ – основа для развития
Сегодня уже никому не надо доказывать, что именно газификация становится той 
ключевой точкой, с опорой на которую сельские территории не просто возрождают-
ся, а выходят на принципиально новое качество жизни, получают мощный стимул 
для экономического роста. И здесь важнейшую роль играет слаженность работы 
подразделений Газпрома, региональной и местной властей.  Именно ответственный, 
хозяйский подход к выполнению задач, поставленных Программой газификации 
Воронежской области, позволяет соблюдать обязательства, согласованные в 
рамках плана-графика синхронизации, который ежегодно подписывается между 
ОАО «Газпром» и правительством Воронежской области. Более того, благодаря 
тесному взаимодействию газовиков с местной властью и населением, газифи-
кация во многих районах выполняется с опережением. Построенные на средства 
Газпрома межпоселковые газопроводы, как правило, приходят в населённые 
пункты, где потребители уже готовы к приёму газа: имеются внутрипоселковые  
и внутридомовые сети, смонтировано оборудование.

В 2011 году Газпромом в рамках Программы 
газификации Воронежской области 

предусмотрено выделить на цели строительства 
газопроводов 700 миллионов рублей – это одно 
из наиболее крупных инвестиционных вложений 
компании в регионы. Планируется построить и ввести 
в эксплуатацию восемь межпоселковых газопроводов 
общей протяжённостью 184,04 километра в Панинском, 
Терновском, Богучарском, Кантемировском, 
Грибановском и Новохоперском районах.

Примите самые искренние и 
сердечные поздравления с про-
фессиональным праздником 
- Днём работников нефтяной и 
газовой промышленности!

Отрасль, в которой мы тру-
димся, по праву называют 
национальным достоянием 
России. Газовый комплекс был 
и остаётся одной из базовых 
отраслей экономики, важней-
шей составляющей её имиджа 
на международном и россий-
ском уровнях. Природный газ 
способствует динамичному 
развитию промышленности и 
сельского хозяйства, жилищно-
коммунального и энергетиче-
ского комплекса, повышению 
уровня социальной комфортности населения региона. 

Позвольте выразить Вам слова глубокого уважения и при-
знательности за нелёгкий и благородный труд, за надёжность и 
ответственность, за добрые дела во благо живущих на этой земле 
людей. Ведь чёткое и добросовестное выполнение своих обяза-
тельств по отношению к каждому конкретному потребителю – вот 
те ориентиры, которые вселяют в нас уверенность и гордость за 
свою работу. 

От всей души желаю Вам здоровья и радости, мира и согласия 
в ваших семьях, бодрости духа, удачи в реализации намеченных 
планов, твёрдой уверенности в завтрашнем дне и праздничного 
настроения!

С уважением, Генеральный директор
ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж», 

ОАО «Воронежоблгаз» Николай КАРАСИКОВ.

Дорогие друзья, 
уважаемые 
коллеги!

Оборудование работает нормально, безопасность гарантирована.

Директор школы уверена, что модернизация образования начинается с газификации.

В село Осиковку пришёл природный газ.

Президент Российской Фе-
дерации Дмитрий Медведев 
подписал Указ о награждении 
генерального директора ОАО 
«Воронежоблгаз» и ООО 

«Газпром межрегионгаз Во-
ронеж» Николая Карасикова 
орденом Почёта. 

За три года Николаю Кара-
сикову удалось вывести ОАО 

«Воронежоблгаз» из тяжёлого 
финансово-экономического 
положения, кардинально об-
новить устаревшую техноло-
гическую инфраструктуру, 
решить практически все се-
рьёзные социальные пробле-
мы коллектива и в целом под-
нять предприятие на высокий 
уровень в системе ОАО «Газ-
пром газораспределение».

Были решены многие за-
старевшие проблемы газифи-
кации сельских населенных 
пунктов. Для ускорения ра-
боты по газификации обла-
сти в ОАО «Воронежоблгаз» 
лично Николаем Карасико-

вым   была разработана про-
грамма «Одно окно», которая 
направлена на улучшение 
качества обслуживания на-
селения при газификации их 
домовладений. Это позволило 
добиться резкого увеличения 
количества подключений.

Существенно улучшились 
условия труда работников – 
в регионе идёт планомерное 
строительство и реконструк-
ция баз газового хозяйства. 
Вся деятельность Николая 
Карасикова на посту гене-
рального директора подчи-
нена вопросам улучшения 
газоснабжения жителей Во-

ронежа и области, усиления 
их безопасности при экс-
плуатации оборудования. За 
многолетний добросовестный 
труд, высокие показатели в 
производственной деятель-
ности Николай Карасиков  
удостоен государственных на-
град: ордена Дружбы (в 2005 
году) и званий «Заслуженный 
строитель Российской Фе-
дерации» (в 1997году), «По-
чётный работник топливно-
энергетического комплекса» 
(в1999 году),  «Почётный 
работник газовой промыш-
ленности» - (в 2001 году). 

Из одного металла льют 
медаль за бой, медаль за труд…
Любой механизм работает качественно и беспере-
бойно тогда, когда отлажены все его звенья. Именно 
поэтому руководство ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» и ОАО «Воронежоблгаз» особое внимание 
уделяет кадровой политике на предприятии: обе-
спечивает условия для комфортной работы и про-
фессионального роста. В ответ сотрудники радуют 
компанию своими успехами и достижениями. В 2011 
году работники газового хозяйства Воронежской 
области удостоились сразу нескольких высоких 
наград. 
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Каждое первое воскресенье сентября отмечают свой профес-
сиональный праздник нефтяники и газовики. Те, кто добывает для 
жителей России важнейшие энергоносители, транспортирует их 
во все уголки страны, в том числе и в нашу область.

Сегодня газ – не просто «голубое топливо». Это благополучие 
людей, комфорт в домах, экономическое и социальное развитие 
территории. Прекрасно понимая это, руководство области делает 
все, чтобы Воронежская область сохранила темпы газификации. 
И структурные подразделения ОАО «Газпром» продолжают оста-
ваться в этом деле нашими надежными деловыми партнерами.

Более того, газовики активно и безвозмездно оказывают по-
мощь области в развитии инфраструктуры, строят во дворах 
города детские площадки.

Преодолевая трудности с обеспечением потребителей легкими 
видами топлива, воронежские нефтетрейдеры смогли полностью 
обеспечить проведение посевных и уборочной кампаний, выпол-
нили все имеющиеся социальные обязательства.

Выражаем сердечную благодарность всем работникам отрасли 
и сердечно поздравляем их с профессиональным праздником. 
Желаем всем газовикам и нефтяникам крепкого здоровья, счастья, 
благополучия в семьях и новых успехов в работе.

Губернатор Воронежской области  Алексей ГОРДЕЕВ

Председатель Воронежской областной думы Владимир КЛЮЧНИКОВ

Уважаемые 
жители области!



4 | №132 (25760) | Четверг, 1 сентября 2011 года | КОММУНА www.communa.ru  

4 сентября – День работников нефтяной и газовой промышленности

С теплом и уютом – в каждый дом!

Движение с опережением
Безусловно, условия работы га-

зовиков сказываются и на качестве 
абонентского обслуживания, и на 
оперативности оказания «газовой 
помощи». Не секрет, что до послед-
него времени  оставляли желать 
лучшего большинство помещений 
райгазов. И было  очевидно, что без 
основы - мощных производственных 
баз – наладить эффективную работу 
не получится. В настоящее время в 
структуру ОАО «Воронежоблгаз» 
входят 30 филиалов, 26 из которых 
занимаются эксплуатацией газового 
хозяйства, и 4 специализированных 
предприятия. Они обслуживают на 
территории области около 26 тысяч 
километров газопроводов различно-
го назначения. Этого хватит, чтобы 
опоясать больше половины земного 
шара по экватору.  И работать на 
должном уровне с такими объёмами 
газовых сетей и оборудования без до-
стойной материально-технической 
базы просто невозможно.   

- Работа у газовиков сложная и 
ответственная, поэтому и трудиться 
они должны в нормальных чело-
веческих условиях, - говорит гене-
ральный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и ОАО «Во-
ронежоблгаз» Николай Карасиков. - 
Прежде чем спрашивать результаты, 
я как работодатель должен сначала 
создать (как это и прописано в кол-
лективном договоре) комфортные 
условия труда. Это нормальный че-
ловеческий и психологический под-
ход: теперь работнику будет стыдно 
не выполнять свои функциональные 
обязанности. 

В последние три года работа по 
масштабной модернизации про-
изводственных баз кипит на тер-
ритории почти всей Воронежской 
области. Где-то здания строятся с 
нуля, где-то идёт основательная 
реконструкция старых помещений. 
Но в любом деле присутствует хо-
зяйский подход. 

Обязательное условие – при 
строительстве зданий используются 
современные технологии, а каждый 
проект разработан так, чтобы в но-
вом доме было комфортно находить-
ся и непосредственно работникам, 
и потребителям услуг. Всё должно 
быть сделано по последнему слову 
техники и в соответствии со всеми 
современными требованиями. И еще 
один принцип: в каждом районе в 

едином комплексе должно 
быть собрано всё необхо-
димое, чтобы безаварийно 
эксплуатировать газовое 
хозяйство. К тому же для 
людей, которые живут и 
работают в каждом кон-
кретном районе, это со-
бытие особого порядка. 
Здесь не просто делают 
красивые и уютные офисы, 
тёплые гаражи, раздевал-
ки с душевыми, комнаты 
приёма пищи для создания удобных 
и комфортных условий работникам 
и посетителям, но и придают со-
временный внешний вид зданиям 
и сооружениям, а также обеспечи-
вают задел на 10 лет вперед. Вме-
сте с обустройством подъездов и 
благоустройством прилегающей 
территории всё это превращает про-
изводственные комплексы газовых 
хозяйств в видовые места – лицо 
района, его визитные карточки.

Европейский подход плюс 
10 лет вперёд 

За последние три года построены 
с нуля здания в Кантемировке и 
Подгорном, Репьевке, Верхней Хаве 
и Панино. Проведена реконструк-
ция административных и производ-
ственных зданий, гаражей и складов  
в Поворино и Петропавловке, Бо-
рисоглебске и Эртиле, Павловске 
и филиале «Воронежгаз», Россоши 
и Рамони. 

Как говорят рамонские газовики, 
обновлённое  здание базы газового 
хозяйства стало визитной карточкой 
района. И признаются:  в таких ком-
фортных условиях плохо трудиться 
просто грех. Поэтому в ответ на за-
боту и внимание стараются  делать 
всё возможное для того, чтобы рабо-
та была качественной, безаварийной 
и во благо людям. Ремонт здесь 
закончили всего за четыре месяца. 
За это время провели реконструк-
цию всего здания. Заменили окна, 
двери и полы, отопление, электро-
проводку и вентиляцию. Устано-
вили пожарную сигнализацию, 
смонтировали абсолютно новую 
котельную с современными эконо-
мичными котлами, КПД которых 
составляет больше 90 процентов. 
По словам директора филиала «Ра-
моньрайгаз» Евгения Гринкевича, 
во время реконструкции удалось 

оптимизировать рабочее простран-
ство – раньше треть первого этажа 
базы занимали бытовые комнаты, 
непригодные для работы, а подвал 
здания не был задействован вовсе. 
Сейчас каждый уголок функциона-
лен и не простаивает. 

Совсем недавно отпраздновали 
новоселье и верхнехавские газови-
ки. Здание базы газового хозяйства 
стало гордостью района. Причём 
ещё на стадии планировки всё было 
продумано до мелочей – на первом 
этаже поместили службы, куда будут 
приходить абоненты (это особенно 
важно для людей пожилого возраста, 
которых в районе немало), а на вто-
ром этаже – рабочие кабинеты для 
сотрудников, комната для приёма 
пищи. Как в любом другом филиа-
ле, построенном по современным 

технологиям, здесь есть и душевые, 
и сушилки, и бытовые помещения. 
Это тем более важно, что в зоне об-
служивания филиала «Верхняя Ха-
вамежрайгаз» территории сразу не-
скольких районов – Верхнехавского, 
Панинского, часть Новоусманского 
и Железнодорожного района города 
Воронежа.

Ещё относительно недавно Подго-
ренский райгаз ютился в небольшом 
одноэтажном здании, которое уже 
давно не соответствовало не только 
необходимым нормативам, но и про-
стым человеческим потребностям. О 
комфортном обслуживании абонен-
тов речь вообще не шла, заходить в 
такое здание было просто страшно. 
Теперь ситуация принципиально 
изменилась: подгоренские газовики 
отпраздновали новоселье. Новая 
эксплуатационная база - это не про-

сто современное, комфортабельное, 
хорошо оборудованное трёхэтажное 
здание, но и новый комплекс тё-
плых боксов для автотранспорта, 
плюс целый ряд дополнительных 
производственных объектов общей 
площадью 749 квадратных метров. 
Старое помещение приобрело после 
капитального ремонта абсолютно 
иной вид: там теперь разместились 
аварийно-диспетчерская служба, а 
также обособленное структурное 
подразделение ООО «Газпром меж-
регионгаз Воронеж». 

Форпост «Восточный» - так гене-
ральный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и ОАО 
«Воронежоблгаз» Николай Кара-
сиков назвал «Поворинорайгаз», 
обслуживающий самый восточный 
район области. Ещё три года назад 

материально-техническая состав-
ляющая  расположенного на границе 
области филиала «Поворинорайгаз» 
ОАО «Воронежоблгаз» оставляла 
желать лучшего. Сегодня  у базы 
новый облик. Давно подмечено: но-
востройки газовиков с их современ-
ным дизайном, новейшими техноло-
гиями дают позитивный культурный  
импульс всему поселению. Так, в 
непрезентабельном магазинчике, 
расположенном рядом с газовой ба-
зой, тоже стали перекрывать крышу 
и приводить в порядок и помещение, 
и ближайшую территорию. 

- Вообще-то реструктуризация 
ведомств и предприятий - печальное 
явление для глубинки:  с укрупне-
нием  филиалов  глубинка теряет 
если не налоги, то рабочие места, 
- посетовал глава администрации 
Поворинского района Валерий 
Ишин, выступая на торжественном 
митинге по случаю открытия базы 
газовиков. - К сожалению, такая 
тенденция не имеет обратного хода. 
«Поворинорайгаз» представляет  
приятное исключение. 

Всего за три месяца в Петропав-
ловке на месте неприглядного серого 
полуразвалившегося здания вырос 
новый производственный комплекс 
- с душем, бытовками, раздевалкой, 
уютной комнатой для приёма пищи 
и актовым залом, который для 
основной массы петропавловских 
предприятий вообще является 
непозволительной роскошью. На 
церемонии открытия собравшиеся 
единодушно отметили: теперь это 
лучшее здание в районе и его ви-
зитная карточка с южной стороны. 
Кстати, по прошествии года петро-
павловцы не только сохранили свою 
базу, но и постарались улучшить её 
облик – теперь на территории рай-
газа бьёт маленький фонтан. Весь 
секрет в том, что газовики вкладыва-
ют в строительство и эксплуатацию 
не только физические усилия, но и 
часть души. 

Новый облик в ближайшем бу-
дущем приобретёт и филиал «Ниж-
недевицкгаз» - эксплуатационная 
база здесь была построена ещё в 
советские годы и давно перестала от-
вечать современным требованиям. 

Масштабная модернизация кос-
нулась многих баз газового хозяй-
ства Воронежской области. В рекор-
дно короткие сроки была закончена 
реконструкция административно-
производственного здания в Пав-
ловске вместе с благоустройством 
территории.  Изначально здание 
строилось в несколько этапов  с 1983 
по 1989 годы. Однако строительные 
материалы не отличались высоким 
качеством – кирпич оказался битым, 
деревянные рамы рассохлись.  На 
этом реконструкция была закон-
чена, и ещё долгие годы газовикам 
пришлось мириться с многочис-
ленными неудобствами. И лишь по 
инициативе руководства компании 
ОАО «Воронежоблгаз» было решено 
провести реконструкцию и ремонт. 
Здесь всё продумано до мелочей – 
от цветовой гаммы стен, которая 
не утомляет взгляд, до освещения 
на каждом рабочем месте. Все из-
менения направлены на то, чтобы 
оптимизировать рабочий процесс, 
сделать его как можно более про-
дуктивным. 

- Успешное выполнение наших 
главных задач – обеспечение безава-
рийного, бесперебойного и безопас-
ного снабжения населения газом, 
невозможно без решения вопросов 
улучшения условий и качества тру-
да, - говорит генеральный директор 

ООО «Газпром межрегионгаз Во-
ронеж» и ОАО «Воронежоблгаз» 
Николай Карасиков. – Используя 
передовые технические и техноло-
гические решения, мы стараемся не 
просто отвечать требованиям совре-
менных правил и нормативов, но и 
идти на  несколько шагов  вперёд.  

С уважением к человеку
Доброй традицией воронежских 

газовиков стало размещение при 
входе в здания райгазов Доски по-
чёта. Ведь среди сотрудников ОАО 
«Воронежоблгаз» много уважаемых 
людей, кто своим каждодневным 
трудом, маленькими и большими 
результатами вносит лепту в ста-
бильную и безаварийную работу 
газового хозяйства региона, до-
бивается успеха в работе. Кроме 
того, размещение портрета на Доске 
почёта  - это не просто дань много-
летнему и добросовестному труду 
сотрудников предприятия, но и 
признание успешности компании, 
свидетельство того, что ОАО «Во-
ронежоблгаз» работает на благо 
Воронежской области, способствует 
её экономической стабильности и 
благополучию. 

   В будущем планируется выве-
сти на качественно новый уровень 
работу всех филиалов компании, 
добиться чёткого соответствия всем 
требованиям нормативов, правил 
противопожарной безопасности 
и так далее.  Потому что новые 
условия труда становятся хорошим 
стимулом для качественной работы 
газовиков  и инструментом для 
выхода на современный уровень 
обслуживания населения. 

 - Я считаю, что каждый сотруд-
ник подразделений «Воронежобл-
газа» должен иметь возможность 
прийти на работу в костюме, а потом 
переодеться в спецодежду, после ра-
боты принять душ, а вечером, прямо 
с  работы, пойти и в театр, и на день 
рождения. В общем, не чувствовать 
себя ущемлённым ни в чём из-за 
своей работы, - считает Николай 
Карасиков.

Впрочем, рачительная управлен-
ческая политика прослеживается 

во всех направлениях работы руко-
водства компании. Так, в результате 
грамотного экономического подхода 
за три года удалось поднять сред-
ний уровень заработной платы по 
предприятиям.  Большое внимание 
уделяется  кадровым вопросам. В 
системе газового хозяйства региона 
с особым подходом  относятся к 
карьерным планам каждого со-
трудника. Ведётся планомерная и 
целенаправленная работа по повы-
шению квалификации работников.  
Идёт планомерное омоложение 
коллектива, и в целом средний воз-
раст работающих на предприятиях 
сейчас 38-42 года  против 48,5 в 
2008 году. Благодаря плодотворной 
работе объединённой профсоюзной 
организации, коллектив чувствует 
себя сплочённой командой, единой 
газовой семьей.  Всё  вместе это объ-
единяет людей и помогает решать 
любые производственные задачи.  

Прошедшие три года показали: 
газовики умеют создавать фунда-
ментальные ценности.  Курс на высо-
кий уровень качества обслуживания 
клиентов, достойную заработную 
плату персонала, эффективную 
социальную защиту сотрудников, 
планомерное улучшение условий 
труда – вот приоритеты, по которым 
строится работа газового хозяйств 
региона.

Фундаментальные ценности
Основа успешной работы предприятия – условия труда, которые 
соответствуют всем правилам и нормам, – уверен генеральный 
директор ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж» и ОАО «Воро-
нежоблгаз» Николай Карасиков. Когда работодатель обеспечи-
вает сотрудника всем необходимым – не только комфортными 
условиями труда, но и достойной зарплатой, – тот трудится в  
несколько раз лучше. 

В Воронежской области высокими темпами продолжается модернизация эксплуатационных баз газового хозяйства, 
призванная улучшить условия и качество труда газовиков, сделать удобным и комфортным обслуживание клиентов
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Ольга Сысоева проработала в газовом хозяйстве Воронеж-
ской области восемь лет. Коллеги характеризуют её только 
с положительной стороны. В 2011 году у Ольги Алексеевны 
юбилейная дата. Благодаря своим знаниям, работоспособно-
сти, деловым и профессиональным качествам, Ольга Сысоева 
добилась стабильных показателей в работе своего отдела. Так, 
за период её работы и при её непосредственном участии было 
построено шесть новых участков, реконструировано восемь 
участков, оборудованы операционные залы на 25 участках и по-
дучастках. Благодаря этому создаются новые благоустроенные 
рабочие места с удобными специализированными операцион-
ными залами, улучшаются условия для приёма абонентов и 
повышается качество обслуживания населения Воронежской 
области. Звание «Почетный работник газовой промышлен-
ности» и благодарность ОАО «Газпром»  - достойная оценка 
её заслуг. 

В 2011 году Президент Российской Федерации Дмитрий 
Медведев подписал Указ о награждении директора филиала 
«Новохопёрскмежрайгаз» ОАО «Воронежоблгаз» Евгения 
Галеты медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» 2-й 
степени.  Филиал «Новохопёрскмежрайгаз», который сегодня 
возглавляет Евгений Александрович, является одним из самых 
прибыльных предприятий ОАО «Воронежоблгаз». Евгений 
Галета принимает самое активное участие в разработке перспек-
тивных направлений в строительстве объектов газификации. 
Для Евгения Галеты эта награда уже не первая – за многолетний 
добросовестный труд, высокие показатели в производственной 
деятельности он  неоднократно поощрялся администрацией 
ОАО «Воронежоблгаз», администрацией Воронежской обла-
сти. В 2009 году Евгению Галете присвоено звание «Почётный 
работник газовой промышленности».

Представленная к благодарности Министерства энергетики 
Российской Федерации, Любовь Зверева с 1 августа 2003 года 
является руководителем абонентского участка. На сегодняш-
ний момент Новоусманское ОСП, которое она возглавляет,  
является одним из передовых подразделений отдела по работе 
с населением Управления по реализации газа населению ООО 
«Газпром межрегионгаз Воронеж». Благодаря своим знаниям, 
работоспособности, деловым и профессиональным качествам 
руководителя, Любовь Анатольевна добилась стабильных по-
казателей по выполнению 100-процентного сбора платежей. 
Новоусманское ОСП неоднократно признавалось лучшим 
абонентским участком. 

В 2011 году звание «Заслуженный работник жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации» было при-
своено слесарю аварийно-восстановительных работ филиала 
«Павловскмежрайгаз» ОАО «Воронежоблгаз» Владимиру 
Удодову.  В газовом хозяйстве Владимир Иванович работает 
30 лет, из них – 28 лет в филиале «Павловскмежрайгаз» откры-
того акционерного общества  «Воронежоблгаз». За это время 
он стал высококвалифицированным специалистом, который 
постоянно повышает уровень практических знаний и приоб-
ретая неоценимый опыт. В настоящее время он имеет пятый 
квалификационный разряд. Почти двадцать лет слесарь Вла-
димир Удодов несёт вахту в аварийно-диспетчерской службе, 
которая является одним из самых сложных и ответственных 
участков деятельности газового хозяйства.

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени 
был награжден Николай Кириллов - водитель автомобиля 
- слесарь  аварийно-восстановительных работ филиала «Ан-
нарайгаз». Почти 20 лет Николай Митрофанович работает 
в аварийно-диспетчерской службе, которая, как уже сказано 
выше, является одним из самых сложных и ответственных 
участков деятельности газового хозяйства. Он неоднократно 
поощрялся за работу по ликвидации чрезвычайных ситуаций. 
В составе команды филиала «Аннамежрайгаз» был призёром 
конкурса на звание «Лучшая аварийная бригада ОАО «Вороне-
жоблгаз» - 2009 года». Большой опыт работы и высокая квали-
фикация позволяют Николаю  Кириллову принимать активное 
участие в подготовке  новых работников. За последние 10 лет он 
воспитал более 30 рабочих, обучающихся профессии «слесарь 
аварийно-восстановительных работ в газовом хозяйстве». 

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степе-
ни в 2011 году также был награждён Владимир Трушечкин 
-  электрогазосварщик филиала «Новохопёрскмежрайгаз». 
Владимир Николаевич является аттестованным специали-
стом сварочного производства первого уровня. Имея пятый 
квалификационный разряд, выполняет сварочные  работы на 
наружных газопроводах низкого, среднего и высокого давле-
ния ручной электродуговой сваркой и газовой сваркой. Один 
из самых квалифицированных работников не только филиала 
«Новохопёрскмежрайгаз», но и ОАО «Воронежоблгаз» в целом. 
Поэтому для выполнения самых ответственных и срочных 
работ по строительству и монтажу систем газоснабжения и 
газораспределения Владимир Трушечкин часто привлекается 
для работы в другие филиалы Общества. 

Из одного 
металла льют 
медаль за бой…
Начало  |  Страница 3 

Новый интерактивный сервис
Газовики  стремятся быть максимально открытыми 

для общения  с абонентами, чтобы сделать этот про-
цесс максимально простым и динамичным, на сайтах  
компаний ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж», 
ОАО «Воронежоблгаз» открыт подраздел – обратная 
связь.  С помощью данного сервиса можно задать во-
прос генеральному директору, написать комментарий 
о работе компании и её филиалов, а также высказать 
свои  предложения.

Уголок доверия абонента
Второй год   в помещениях территориальных подраз-

делений ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж» и фи-
лиалах ОАО «Воронежоблгаз» успешно функционирует 
«Уголок доверия абонента».  Сегодня можно оставить 
свои вопросы, предложения и замечания  о работе га-
зового хозяйства региона в письменном виде, положив 
их в почтовые ящики, установленные в помещениях 
территориальных подразделений  или позвонив по 
телефону прямой линии генерального директора: (473) 
254-34-48.
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Ольга БЕЛЬКОВА,

председатель объединённой 
профсоюзной организации

Безусловно, главная заслуга 
в этом - руководителей первич-
ных организаций, людей, на 
энтузиазме которых во многом 
держится общественная работа 
в филиалах, кто непосред-
ственно сталкивается с люд-
скими проблемами и бедами, 
старается помочь. Приятно, 
что за последние три года сло-
жился  очень работоспособ-
ный коллектив профсоюзных 
лидеров, которых уважают 
в своих коллективах, к кому 
прислушиваются. В канун 
профессионального праздника 
я от всей души хочу поблаго-
дарить их за очень непростую и 
не всегда благодарную работу. 
Пусть ваш труд вернётся к вам 
добрым отношением ваших 
коллег.

Слова благодарности хочу 
адресовать и руководителям 
филиалов, которые прислуши-
ваются к своим профсоюзным 
лидерам, идут навстречу их 
просьбам и пожеланиям. Ведь у 
нас с вами общая цель – созда-

ние достойных условий труда 
для работников Общества, для 
устойчивого экономического 
развития  предприятия, для 
повышения качества и уровня 
жизни воронежских газовиков. 
И если мы будем работать 
вместе и в дальнейшем, мы 
обязательно достигнем этих 
целей.

За прошедшие три года 
проведён колоссальный объём 
работы по улучшению условий 
труда работников Общества. 
Безусловно, в первую оче-
редь, это заслуга генерального 
директора Николая Владими-
ровича Карасикова. Именно 
благодаря его инициативе 
больше половины филиалов 
за этот период отметили ново-
селье во вновь построенных 
или полностью реконструи-
рованных эксплуатационных 
базах. Сегодня большинство 
воронежских газовиков имеют 
условия труда, о которых до 
недавнего времени они не мог-
ли и мечтать. Мог ли слесарь из 
Подгорного или Верхней Хавы 
представить, что после работы 
он сможет прийти  в удобную 
раздевалку с душевой комна-
той и сушилкой для одежды? 

Сегодня всё это стало нормой 
жизни. Приятно, что газовиков 
в области ставят в пример по 
созданию условий труда, на 
них равняются.  А это вселяет 
в нас уверенность и гордость за 
свою работу. 

Сегодня руководство ком-
пании «Воронежоблгаз» вкла-
дывает большие средства в 
создание достойных усло-
вий труда, а значит, вправе 
требовать от работников до-
бросовестного исполнения 
своих обязательств.  Причем 
построенное важно сохра-
нить и приумножить, как это 
сделали в Петропавловке. За 
год эксплуатационная база, 
сданная в канун прошлого про-
фессионального праздника, не 
только не обветшала, но и ста-

ла уютнее. Потому что петро-
павловцы за год благоустроили 
прилегающую территорию, 
вложив душу в свою базу.

Пожалуй, важное достиже-
ние этого года – реализация 
программы по дополнитель-
ному пенсионному обеспече-
нию сотрудников через НПФ 
«Газфонд».  Теперь каждый ра-
ботник ОАО «Воронежоблгаз» 
может с помощью Общества 
накопить себе достойную до-
полнительную пенсию. Работа 
по разъяснению  положений 
пенсионной программы тоже 
в большой степени ложится на 
профсоюзных лидеров. 

В сентябре на конференции 
трудового коллектива ОАО 
«Воронежоблгаз» будет принят 
новый Коллективный договор 

Общества. Он регламентирует  
социально – трудовые отноше-
ния в коллективе, выполнение 
каждого из пунктов проверя-
ется на ежегодной отчётной  
конференции.  Работа по его 
совершенствованию велась на 
протяжении многих месяцев. 
Были учтены многие пред-
ложения филиалов, расширен 
раздел по обеспечению работ-
ников спецодеждой. Сегодня с 
уверенностью можно сказать, 
что каждый работник Обще-
ства может смотреть в будущее 
с оптимизмом, потому что его 
гарантии надёжно закреплены 
Коллективным договором.

Немаловажно, что за по-
следние годы окрепли наши 
традиции. И это тоже работа 
профсоюзной организации. 
Одной из первостепенных 
задач была и остается забота 
о наших ветеранах, организа-
ции детского оздоровитель-
ного отдыха. Здесь хотелось 
бы отметить хорошую работу 
председателей ППО филиа-
лов «Новая Усманьрайгаз» 
Людмилы Дедовой и «Семи-
лукигаз» Зои Обуховой. 

В феврале на базе отдыха 
«Голубой огонёк» впервые 
прошли соревнования по 
лыжному спорту среди воро-
нежских газовиков, а в марте 
на этой же базе воронежцы 
померялись силами с колле-
гами из Липецка.  И если в 
лыжах мы уступили пальму 

первенства липчанам, то на 
летней Спартакиаде взяли 
убедительный реванш, опере-
див соседей и в волейболе, 
и в плавании, и в гиревом 
спорте. 

Впервые команда ОАО 
«Воронежоблгаз» вышла в 
финальные соревнования 
ОАО «Газпром газораспреде-
ление», победив в зональной 
Спартакиаде, которая про-
шла в Курске. Мужская во-
лейбольная  команда заняла 
второе место, а слесарю фи-
лиала «Острогожскмежрай-
газ» Николаю Петрихину не 
было равных в плавательном 
бассейне на дистанции 100 
метров вольным стилем.

Сегодня газовики ведут 
насыщенную общественную 
жизнь. Регулярно проходят 
смотры художественной са-
модеятельности, конкурсы 
рисунков и стихов. В этом 
году мы обязательно выпустим 
компакт-диск с нашими «газо-
выми» песнями, без которых не 
обходится ни одно торжествен-
ное событие.  

Команда сотрудников ОАО 
«Воронежоблгаз»  тради-
ционно удачно выступает в 
коллективных видах спорта.   
Спортивный азарт, хорошее 
настроение и возможность 
ощутить себя одной дружной 
командой – главная награда 
любому коллективу.

Командный дух – опора успеха

Объединённая профсоюзная организация ОАО «Во-
ронежоблгаз» является одной из самых крупных про-
фсоюзных организаций на территории Воронежской 
области. Причём на протяжении последних лет её 
численность остается стабильно высокой, что говорит 
о доверии членов профсоюза к организации.

Социальные гарантии, предо-
ставляемые  воронежским 

газовикам, находятся на осо-
бом контроле у руководства 
компании. Дополнительное 
медобслуживание или льготная 
путёвка на базу отдыха – сегод-
ня эти социальные блага для 
многих трудовых коллективов 
остались в советском прошлом. 
В большинстве коммерческих 
организаций не проявляют ни-
какой активности в этом деле, а 
то и вовсе отсутствуют и проф-
союзные организации. Таким об-
разом, сотрудники оказываются 
социально незащищёнными, а 
грядущая пенсия ничего, кро-
ме неуверенности и страха, у 
людей не вызывает. Генераль-
ный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и ОАО 
«Воронежоблгаз» Николай Вла-
димирович  Карасиков  уверен, 
что сотрудники предприятий 
газовой отрасли региона долж-
ны не только работать в ком-
фортных условиях, но и иметь  
чёткие социальные гарантии.  
В итоге последние три года, а 
именно столько газовое  хозяй-
ство Воронежской области воз-
главляет Николай Карасиков, 
разработаны и внедряются в 
жизнь программы социальной 
поддержки специалистов. Одна 
из них – дополнительная него-
сударственная пенсия. 

Данная программа, которая 
реализуется ОАО «Воронежобл-
газ» совместно с НПФ «Газ-
фонд» (учредитель – корпора-
ция ОАО «Газпром»), основана  
на долевых принципах участия 
работника и работодателя.

Чтобы воронежские газо-
вики, при выходе на пенсию,  
позволили себе вести обычный 
образ жизни, сегодня они за-
ключают пенсионные договоры 
с НПФ «Газфонд» и делают 
отчисления на свою будущую 
негосударственную пенсию. 
При этом работодатель делает 
такие же отчисления в негосу-
дарственный Пенсионный фонд 
дополнительно к взносам своих 
работников. 

Чем раньше начнёт работ-
ник  перечислять пенсионные 
взносы, тем больше он будет по-

лучать, выйдя на заслуженный 
отдых. Внедряемая система не-
государственного пенсионного 
обеспечения с долевым участием 
позволяет лично влиять на раз-
мер своей будущей пенсии и 
дает возможность сделать её 
соизмеримой своему заработку. 
Минимальный ежемесячный 
платеж равен 500 рублям. И 
поэтому участие в данной про-
грамме может позволить себе 
каждый.  

Так, если сегодня работнику 
42 года (средний возраст участ-
ников Программы) и 18 лет, ко-
торые остаются у него до дости-
жения пенсионного возраста, он 
будет ежемесячно перечислять 
по 1000 рублей, при этом такой 
же взнос в пользу работника 
будет делать и работодатель, 
то к моменту выхода на пенсию 
накопится солидный капитал. 
Если предположить, что пенси-
онные взносы будут ежегодно 
инвестироваться с доходностью 
10 процентов годовых, то нако-
пленный пенсионный капитал 
составит более 1,1 миллиона 
рублей.  Несомненно, инфляция 
отразится на покупательской 
способности этих накоплений, 
и всё же назначенная пенсия в 
совокупности с государственной 
уже позволит получить 40 про-
центов от утраченного заработка, 
а не 20 процентов, как сегодня. 

У данной программы до-
полнительного пенсионного 
обеспечения  масса преиму-
ществ. Во-первых, деньги ин-
дексируются. Их вкладывают в 
надёжные и доходные  ценные 
бумаги, позволяющие ежегодно 
получать доход выше инфляции. 
Во-вторых, накопления наследу-
ются. И наконец, государство, 
поощряя участие работников в 
формировании дополнительной 
пенсии, возвращает НДФЛ на 
величину пенсионного взноса. 
А это 13 процентов дополнитель-
ного дохода. 

Таким образом, слово «ста-
рость» для воронежских газо-
виков не будет  ассоциироваться 
со словом «бедность». Ведь воз-
можность заложить фундамент 
своей стабильности в будущем 
у них есть уже сегодня. 

О достойной 
пенсии думаем 
заранее 

Нас не догонишь! Новая победа.

С песней по жизни.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

- Творить добро, отдавая окружающим тебя 
людям часть своей души, всегда приятно, - го-
ворит генеральный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и ОАО «Воронежобл-
газ» Николай Карасиков. – Искренние слова 
благодарности людей – это самое ценное. Ведь 
идут они от самого сердца. 

Помогать тем, кто в этом особенно нуж-
дается – добрая традиция воронежских 
газовиков. 

ООО «Газпром межрегиогаз Воронеж» 
активно участвует в социальных  программах. 
Одна из них – приобретение и установка 
современных газовых счётчиков социально 
незащищенным категориям граждан.   За по-
следние несколько лет произведена установка 
70 тысяч приборов учёта газа. 

Постоянный характер для сотрудников 
газовой сферы носит и забота об участниках 
Великой Отечественной войны. В 2010 году 
в честь 65-летия Победы безвозмездная гази-
фикация коснулась порядка 50 домовладений 
ветеранов ВОВ во всех районах области. В 
2011 году программа была продолжена. Впро-
чем, добрые дела газовики делают не только 
в преддверии праздников. 

К примеру, в Рамонском районе в канун 
2011 года был совершен настоящий прорыв. 
Семья Королёвых давно потеряла надежду 
когда-либо зажечь на своей скромной кухне 
«голубой огонек». 

Дом участника войны Аркадия Королёва 
стоит на самой окраине рамонского села 
Глушицы, над обрывом, открывающим живо-
писный вид на пойму реки Воронеж. Однако 
из-за того, что усадьба находится на отшибе, 
речь о газификации даже не шла. Чтобы про-
сто подать сюда газ, требовалось протянуть 
200 метров полиэтиленовой трубы и затратить 
огромные средства. 

Когда газовики появились у ворот ветеран-
ской усадьбы, Аркадий Евгеньевич встретил 

их с вязанкой дров в руках. «Может, отло-
жим, сынки?»- ветеран все ещё сомневался 
в успехе затеянного. Но помощь пришла как 
раз вовремя.

- Погода испортилась накануне, - вспо-
минает Аркадий Королёв.- Слякотно было. 
Роторный канавокопатель не смог работать: 
скользил по мокрому снегу. Пришлось гнать 
экскаватор с ковшом, рыть более широкую 
канаву. Ребята работали не покладая рук, но 
на Новый год мы были с газом. 

Газовики не только оказали помощь  ве-
терану в бесплатной газификации, но и по-
дарили новую плиту.

Осенью Аркадию Евгеньевичу исполнится 
85 лет. На войну пошел в 43-м, когда только 
исполнилось 17. Но он успел побывать  в 
самых горячих битвах победной половины 
войны. Форсировал Вислу, освобождал Вар-
шаву, дрался за Берлин. Участвовал в Параде 
Победы. И при этом повезло – одно только 
ранение за всю войну.

- Вот, а теперь повезло ещё раз! - смеётся 
хозяин усадьбы.

Ежегодно в канун праздников газовики по-
здравляют ветеранов Великой Отечественной 
войны, которые трудились на предприятиях 
газового хозяйства региона.  Для них специ-
ально готовят продовольственные наборы и 
денежную помощь. Семён Бачурин – один 
из тех, кто накануне Дня Победы принимал 
в гостях бывших коллег. Семён Петрович 
работал в производственно-техническом от-
деле «Воронеж облгаза» практически со дня 
основания компании. Однако, несмотря на 
преклонный возраст, связи с газовиками не 
теряет – живо интересуется работой ком-
пании, общается, время от времени ходит в 
гости. Газовики Семёна Петровича тоже не 
забывают. 

Бывший слесарь и мастер «Горгаза» Иван 
Кузнецов, пожалуй, старейший представитель 
ветеранской когорты  «Облгаза». 94-летний 
ветеран  участвовал ещё в Финской войне! В 
канун праздников с очередным  пожеланием 
здоровья к нему прибыли директор филиала 
«Воронежгаз» Сергей  Брежнев и председа-
тель объединённой профсоюзной организа-
ции ОАО «Воронежобл газ» Ольга Белькова. 

- Для нас такие мероприятия уже стали 
доброй традицией – говорит председатель 
объединенной профсоюзной организации 
Ольга Белькова. 

- Именно ветераны заложили фундамент 
нашей организации, - подчеркивает директор 
филиала «Воронежгаз» Сергей Брежнев. - 
Они обеспечили слаженную и бесперебойную 
работу огромной организации, трудились не 
покладая рук на благо области, делали всё для 
того, чтобы в каждом доме зажёгся газовый 
огонёк. И наша святая обязанность – забо-
титься об этих людях. 

И действительно - там, где живут и работа-
ют люди неравнодушные, забота о ветеранах 
продолжается  вне зависимости от дат – и эта 
забота действительно продлевает их активное 
долголетие!  

Газовики стараются оказывать поддержку 

тем, кому она действительно необходима.  В 
целях помощи  образовательным учреждени-
ям, закреплено шефство над двумя учебными 
заведениями для детей с ограниченными 
возможностями: Новоосиновской коррек-
ционной школой-интернатом и  Руднянской 
специальной коррекционной общеобразова-
тельной школой-интернатом.

Нужно сказать, что руководство ООО 
«Газпром межрегионгаз Воронеж» и ОАО 
«Воронежоблгаз» часто откликается на 
просьбы о поддержке детей-инвалидов и 
детских учреждений, возрождения право-
славных храмов и развития спорта. Трудно 
перечислить все события городского и 
областного масштаба, в которых приняли 
участие газовики. Из числа самых крупных 
можно назвать традиционный турнир горо-
дов России по художественной гимнастике 
на призы Заслуженного мастера спорта, 
бронзового призёра Олимпийских игр в Ат-
ланте Ангелины Юшковой, который собрал 
команды из Рязани, Липецка, Твери, Москвы 
и других городов России. Особого упоми-
нания заслуживает и  детский фестиваль 
«Старая, старая сказка» им. А.Афанасьева, 
призванный возродить любовь подрас-
тающего поколения к русским народным 
сказкам, к своей культуре и истории. На этом 
мероприятии ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» и ОАО «Воронежоблгаз» вы-
ступили в качестве генерального партнёра. 
Значительную поддержку газовики оказали 
и участникам соревнований по мотокроссу 
на кубок губернатора Воронежской области, 
который ежегодно проходит в начале лета в 
Борисоглебске. По традиции, это спортивное 
мероприятие отличается особой напряжён-
ностью и накалом страстей – местная трасса 
признана профессионалами одной из лучших 
в России. Нынешний турнир собрал 170 
спортсменов-мотогонщиков из 24 регионов 
России, а также команду из Украины.

Молодых спортсменов воронежские газо-
вики поддерживают часто и охотно. 

 - Пропаганда здорового образа жизни — 
наша святая обязанность, - говорит генераль-
ный директор ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» и ОАО «Воронежоблгаз» Николай 
Карасиков. - Мы — газовики, не можем оста-
ваться в стороне, ведь прекрасно понимаем: 
чтобы воспитать здоровую молодёжь, нужно 
заботиться об этом заблаговременно. Здоровая 
нация — стабильное будущее для всех нас.

Добро несут дела газовиков
Основными принципами работы ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж», 
ОАО «Воронежоблгаз» являются безопасность, безаварийность, беспере-
бойность. Это три столпа, на которых сегодня выстраиваются отношения с 
каждым конкретным абонентом. Ведь начав однажды работать с крупным 
предприятием или простым сельским жителем, газовики входят в жизнь 
каждого конкретного потребителя раз и навсегда. Именно социальная 
ответственность газовиков заслуживает уважения жителей региона, по-
зволяет выстраивать чёткие партнёрские отношения с властью.

Специальный выпуск подготовили: 
Юлия ОЗЕРОВА, Татьяна БОНДАРЕНКО, Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Ярослава ЯНОВА.

Согревая вниманием.

Даря надежду.

Преодолевая трудности.
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Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 
7-мест., цвет – серебристый 

металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 

550 тыс.руб. 
Тел. (473) 292-46-48.
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«Московская-39-элита», 
«Московская-56-элита», 

«Самурай – I репродукция». 

Тел. 8-903-656-80-66.

КФХ «Чернозем» 
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заместитель 
генерального 
директора 
по капитальному 
строительству

Обращаться 
в отдел кадров по адресу: 
г.Лиски, ул.Монтажников, 1. 
тел. 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07.ЗА
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поздравительная открытка

Сегодня исполняется 80 лет профессору кафедры общей хирургии  
Воронежской государственной медицинской академии, Заслуженному врачу РФ,  

председателю Воронежского областного научно-практического общества хирургов

П.И.КошелеВу
Глубокоуважаемый Петр Иванович!
Сердечно поздравляем Вас с юбилеем –80-летием со дня рождения!
Вся ваша трудовая и творческая биография связана с Воронежским здравоохранением, и нам осо-

бенно приятно отметить, что более 30 лет отдано Вами областной клинической больнице, в стенах 
которой был пройден замечательный путь от аспиранта кафедры госпитальной хирургии до главного 
врача. 

Под Вашим руководством коллективу Воронежской областной клинической больницы удалось 
успешно реформировать финансовую и лечебную деятельность учреждения по законам медицин-
ского страхования, сохранить коечный фонд больницы, штаты и квалифицированные медицинские 
кадры, приобрести дорогостоящее высокотехнологичное медицинское оборудование, выбрать новые 
ориентиры развития крупнейшего лечебно-профилактического учреждения Воронежской области. 

За достигнутые успехи в организации здравоохранения Вам присвоено почетное звание «За-
служенный врач РФ».

Успешно совмещая активную врачебную и научно-педагогическую деятельность, Вы воспитали 
несколько поколений хирургов, привив своим ученикам отличающие Вас чувство долга и ответствен-
ности за порученное дело, умение вовремя принять необходимое решение. Мы знаем Вас не только 
как прекрасного ученого и руководителя, но и замечательного человека, исключительно порядочного, 
сердечного и отзывчивого.

В день славного юбилея желаем Вам, дорогой Петр Иванович, здоровья, активного долголетия, 
благополучия, оптимизма, радости жизни и большого счастья!

                                        Коллектив Воронежской областной клинической больницы №1.

поздравительная открытка
Доблестное 60-летие отмечает сегодня 

Валерий Николаевич 
МИХайлюК,

и это – хороший повод сказать в его адрес самые добрые и 
самые тёплые слова. Их Валерий Николаевич заслуживает по 
праву – и яркими вехами своей биографии, и своей чёткой жиз-
ненной позицией. В нём удивительным образом совмещаются 
два противоположных начала  - основательность и неуспоко-
енность, и поэтому, смело берясь за самые сложные и трудные 
дела, он обязательно доводит их до конца. И это – во всём. 
Уже два десятка лет являясь членом нашего теннисного клуба 
«Лаванда», Валерий Николаевич по-прежнему отчаян и смел в 
спортивных поединках, а в его душе, как и в комсомольской 
юности, рождаются новые идеи и планы. И как и в юности, он 
никогда не изменяет мужской дружбе.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Валерий Николаевич, 
счастья, неувядаемого долголетия и новых удач во всём!
                                               Теннисный клуб «Лаванда».

ВОРОНеЖСКИЙ ОбЛАСтНОЙ СУД
объявляеТ о Проведении КонКурса 

на замещение вакантных должностей федеральной государственной 
гражданской службы

наименование
госучреждения

адрес
местонахождения

вакантная
должность

Количество
единиц

Требование
по образованию

Воронежский  
областной суд 

394006,  г.Воронеж,  
ул. Орджоникидзе, 41, кабинет №3,  

конт. тел. (473) 222-65-00

секретарь 
судебного 
заседания 5

высшее
юридическое

Предъявляемые требования: возраст - до 60 лет; стаж работы по специальности - не менее трех лет, уве-
ренное пользование ПЭВМ.

Приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
срок окончания приема документов - по истечении 30 дней с даты публикации объявления. 
более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте  Воронежского областного суда 

(сайт), а также по контактному телефону. 

Все НОВОсТИ
воронежа 
и обласТи
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(473) 246-30-30

Звезда Ии саввиной
Память | Она с гордостью говорила о своих предках, издавна живших на Дону, в Верхнем Мамоне, 
вспоминала бабушку,  воронежских друзей детства и свою юность

После триумфа на Международном 
Каннском фестивале об Ие Саввиной 
узнал весь кинематографический мир. 
Потом было множество ролей на сцене 
и в кино, почетные звания и престиж-
ные награды, зрительская любовь, 
радости и испытания жизни.

Детство её пришлось на тяжелые 
военные и послевоенные годы. Она 
навсегда запомнила, как горел в войну 
родной Воронеж и как он был раз-
рушен, как во время разминирования 
города подорвался двоюродный брат. 
Именно отсюда, с воронежской зем-
ли, уехала Ия покорять столицу, по-
лучив по окончании школы золотую 
медаль. Ей, дочери сельского врача, 
пристрастившейся к книгам, хотелось 
учиться на филфаке МГУ. Саввину без 
экзаменов приняли на журфак, а потом 
направили редактором в «Детгиз». Но 
тогда, в конце 50-х, кроме книг, появил-
ся в её жизни ещё и театр, приносящий 
радость общения со зрителями.

В одном из спектаклей студенче-
ского театра МГУ «Такая любовь» (в 
постановке Ролана Быкова) Ию Савви-
ну увидел Алексей Баталов. С подачи 
этого уже известного актера оказалась 
талантливая выпускница универси-
тета на съемочной площадке фильма 
«Дама с собачкой» режиссера Иосифа 
Хейфица. Картина, снятая по знаме-
нитому чеховскому рассказу, получила 
приз ХIII кинофестиваля в Каннах. 

Заслуженный успех выпал и на долю 
молодой дебютантки, круто изменив 
ее жизненный маршрут. Не имеющую 
театрального диплома актрису при-
нял в свой коллектив режиссёр Юрий 
Завадский. В театре имени Моссовета 
суждено будет проработать Ие Савви-
ной семнадцать с половиной лет. 

Успех «Дамы с собачкой» про-
должили роли в фильмах «Кроткая», 
«Грешница» , «Звонят, откройте дверь», 
«Анна Каренина», «Служили два 
товарища» , «Сюжет для небольшого 
рассказа» , «Каждый день доктора Ка-

линниковой», «Романс о влюбленных». 
Среди немалого количества успешных 
театральных работ Саввиной в «Мос-
совете» особенно запомнились: Нора 
в одноименной пьесе Ибсена, Маша 
(«Ленинградский проспект» И.Штока), 
Ферри («Странная миссис Сэвидж» 
Патрика), Марютка («Поющие пески» 
по Б.Лавреневу). Особо отмечены были 
Соня Мармеладова в «Петербургских 
сновидениях (по Ф.М.Достоевскому) 
и Ольга в спектакле «День приезда – 
день отъезда».

Специалисты театра и кино, говоря 
об уникальной индивидуальности 
актрисы, отмечали в ее творчестве со-
четание народных корней и интеллек-
туальности. А светлая, «задумчивая» 
манера игры, подкупающая доброже-
лательность, неповторимый «нерви-
ческий» стиль и «дивной нежности 
хрустальный голос», полюбившиеся 
российским и зарубежным зрителям, 
сделали Саввину одним из лидеров 
отечественного экрана и сцены.

При внешней хрупкости и кажу-
щейся беззащитности Ия Саввина 
обладала сильным характером, о ко-
тором всегда с уважением отзывались 
коллеги, характером, помогающим 
преодолевать трудности бытия, бо-
лезнь сына. Известно, к примеру, что 
после нашумевшей «Аси Клячиной» 
она категорически отказалась от пред-
ложения сниматься в ее продолжении – 
«Курочке-рябе», так как не желала (по 
собственному пониманию) «смеяться 

над своей юностью и ее прекрасными 
порывами», заявив режиссёру Андрону 
Кончаловскому, что та Ася не могла 
превратиться в эту, Саввина «отдала» 
роль Чуриковой.

После смерти Юрия Завадского (в 
1977 году) Ия Сергеевна по пригла-
шению Олега Ефремова перешла во 
МХАТ, где довольно интенсивно ра-
ботала, по-прежнему сочетая служение 
театру со съемками в кино. За фильм 
Юлия Райзмана «Частная жизнь» Сав-
вина удостоилась Государственной пре-
мии СССР. А появившаяся в конце 80-х 
некогда запрещенная «История Аси 
Клячиной»,  получившая несколько 
наград (в том числе и в Западном Бер-
лине), принесла Ие Сергеевне еще одну 
Госпремию и звание народной артистки 
СССР! Конечно же, присвоению столь 
почетного звания способствовали ра-
боты на МХАТовской сцене в пьесах 
Грибоедова и Островского, Горького 
и Чехова, Вампилова и Гельмана, 
Мишарина, Рощина, Петрушевской, 
Соколовой…

О литературной одаренности Сав-
виной читатели узнали по изрядному 
количеству ее статей и рецензий 
разных лет, собранных в 1996 году в 
увесистую книгу.

На днях из Москвы пришло скорб-
ное известие о смерти актрисы. Нашей 
замечательной землячки не стало. С 
нами остались ее удивительные филь-
мы и спектакли, ее вдохновенный образ 
– светлый и незабываемый.

владимир межевиТин

фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

«Факел»: Долха, Житников (Хабаров, 
90+2), Логашов, Эдиев, Гапон, Гицелов, 
Кантонистов, Клопков, Акопянц (Аброскин, 
78), Гаврюк (Гаврилов, 46; Ибрагимов, 84), 
Шишелов.

Гол: Клопков, 86.
На матч против южан хозяева вышли, 

имея в составе двух форвардов - Гаврюка и 
Шишелова, но остроты игре в атаке это не 
прибавило, и голевые моменты отсутство-
вали почти полностью. Первый тайм по-
лучился на редкость скучным. Воронежцы 
минут семь атаковали ворота Чихрадзе, но 
скоро пыл их атак угас, и игра перешла в 
спокойное русло, без взрывов и ярко вы-
раженных эмоций. Вновь мы не увидели 
ни стремительных фланговых проходов, ни 
точных ударов, ни блестящей игры вратарей. 
Запомнились, пожалуй, лишь два момента. 
Сильный удар «моряка» Земченкова, после 
которого мяч приняло на себя лицо Канто-
нистова (воронежцу пришлось оказывать 
медицинскую помощь), да попытка пробить 

в падении через себя Шишелова, не увенчав-
шаяся успехом.

После перерыва на поле появился Гаври-
лов, заменивший Гаврюка, и игра немного 
обострилась. «Факел» открыл «пальбу» из-за 
пределов штрафной площади, но «выстрелы» 
и Клопкова, и Кантонистова, и Эдиева летели 
по завышенной траектории, и «снаряд» посто-
янно буравил облака. Черноморцы ответили 
двумя резкими атаками, но Земченков после 
рикошета от ноги защитника попал в штангу, 
а чуть позже команду хозяев выручил Долха, 
доставший мяч в самом углу ворот. Агрес-
сивной выдалась лишь самая концовка боя. 
Сначала Гаврилов влетел в сетку вместо мяча 
и, получив повреждение, был заменен, затем 
Олейник с близкого расстояния не попал в 
открытый угол, а на 89-й минуте «Факел» 
все же «потопил» черноморцев. Хозяева за-
работали право на «выстрел» с 35 метров, и 
Клопков угодил точно в девятку.

«Факел» завоевал так необходимые ему 
три очка, а 1 сентября получит еще три за 
техническую победу над снявшейся с тур-
нира «Жемчужиной-Сочи», а потом поедет 
в Химки.

Вот что сказал на послематчевой пресс-
конференции старший тренер «Факела Ана-
толий Байдачный:

– Между тем, что наши футболисты по-
казывают на тренировках, и тем, что делают 
на поле – большая разница. Результат довлеет 
над командой – мы вынуждены играть только 
на победу. Пока еще не удалось улучшить игру 
на флангах. Нам нужно прибавлять в агрес-
сивности, сыгранности и результативности.

Результаты остальных матчей 24-го тура. 
«Алания» (Владикавказ) - «Шинник» (Ярос-
лавль) 0:1, «КАМАЗ» (Набережные Челны) 
- «Сибирь» (Новосибирск) 1:1, «Мордовия» 
(Саранск) - «Енисей» (Красноярск) 2:3, 
«СКА-Энергия» (Хабаровск) - «Торпедо» 
(Владимир) 2:0, «Торпедо» (Москва) - «Га-
зовик» (Оренбург) 1:1, «Луч-Энергия» (Вла-
дивосток) - «Нижний Новгород» (Нижний 
Новгород) 0:0, «Волгарь-Газпром» (Астра-
хань) - «Динамо» (Брянск) 1:5, «Балтика» 
(Калининград) - «Урал» (Свердловская об-
ласть) 2:2, «Химки» (Химки) - «Жемчужина-
Сочи» (Сочи) 3:0 (+ : -).

КРИМИНАЛ

Самая непонятная трагедия 
случилась в Россошанском 
районе в селе Подгорное. Ше-
стидесятипятилетний отец 
убил своего тринадцатилетнего 
сына, после чего сам повесился. 
Тела погибших обнаружила 
мама семейства, вернувшись 
вечером домой. Она заподозри-
ла неладное, когда попыталась 
войти в дом и не смогла: все 
входные двери оказались за-
перты изнутри, а на стук никто 
не реагировал. Вместе со стар-
шим сыном мужа от первого 
брака они через двор соседей 
попали в своё домовладение. 
В одном из окон она увидела 
своего супруга, повешенным на 
спортивном турнике в комнате. 
Чуть позже в гараже на первом 
этаже дома они обнаружили 
тело мальчика с травмой го-
ловы. Рядом с повешенным 
лежала предсмертная записка, 
из содержания которой следо-
вало, что он убил сына и наме-
рен покончить с собой. Сейчас 
причины трагедии выясняет 
следствие. Пока что известно, 
что семья была благополучной, 
скандалили редко, алкоголем 
тоже никто не увлекался. Глава 
семейства занимался предпри-
нимательством, мама – домо-
хозяйка, а мальчик - учащийся 
местной школы. Соседи тоже 
характеризовали семью только 
положительно. Единственное 
объяснение случившегося: 
в последнее время у главы 

семейства часто менялось на-
строение из-за его заболевания 
сахарным диабетом. У каждого 
из супругов от первых браков 
остались старшие дети. 

- По предварительной вер-
сии, причиной убийства могла 
стать ссора между отцом и 
сыном. Ведётся следствие, 
- рассказал исполняющий 
обязанности руководителя 
Россошанского межрайонного 
следственного отдела СУ СК 
РФ по Воронежской области 
Вадим Стрижаков.

Буквально на следующий 
день в одном из сёл Репьёвско-
го района в своём доме было 
обнаружено тело 41-летнего 
мужчины с ножевым ранени-
ем. Как установлено, накануне 
мужчина поссорился со своим 
отцом. Тот в разгар перепалки 
схватился за нож и ударил 
сына. От полученных повреж-
дений мужчина скончался.

Днем позже еще одна тра-
гедия произошла в Воронеже. 
Семидесятитрёхлетнего воро-
нежца подозревают в убийстве 
собственной дочери. По версии 
следствия, между ними не раз 
возникали конфликты из-за 
её пристрастия к алкоголю. На 
днях она вернулась домой в 
нетрезвом состоянии, и скан-
дал разразился вновь. Желая 
проучить свою непутёвую дочь, 
пенсионер накинулся на неё с 
кулаками. Из-за полученных 
травм женщине пришлось вы-
звать «скорую помощь». В боль-
нице она скончалась.

Породили 
и... убили
В Воронежской области за три дня произошло три убий-
ства, в которых дети погибли от рук своих родителей

мария ЩеГлова

Играть на победу
«ФАКЕЛ» (Воронеж) - «ЧЕРНОМОРЕЦ» (Новороссийск) 1:0 (0:0)
максим сКворЦов

ТУРнИРнаЯ ТаБЛИЦа
№ Команда и в н П м о

1 Алания 23 13 6 4 30 - 13 45
2 Нижний Новгород 24 14 2 8 38 - 28 44
3 Мордовия 24 12 8 4 42 - 27 44
4 енисей 23 12 5 6 31 - 23 41
5 КАМАЗ 24 11 7 6 32 - 22 40
6 Урал 24 11 7 6 38 - 23 40
7 Сибирь 24 11 7 6 43 - 25 40
8 Шинник 24 12 3 9 32 - 30 39
9 СКА-Энергия 24 9 7 8 31 - 31 34

10 торпедо М 24 8 9 7 29 - 21 33
11 Динамо бр 24 8 6 10 27 - 29 30
12 торпедо Вл 24 8 5 11 27 - 38 29
13 Химки 24 7 7 10 28 - 41 28
14 Черноморец 24 8 3 13 19 - 23 27
15 Жемчужина-Сочи 24 8 2 14 22- 39 26
16 Волгарь-Газпром 24 7 4 13 17 - 36 25
17 Газовик 24 5 10 9 27 - 30 25
18 балтика 24 5 9 10 17 - 32 24
19 Луч-Энергия 24 4 12 8 16 - 20 24
20 Факел 24 3 7 14 11 - 26 16

1 2 3 4 5 6 7 8 9

10 11
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13 14 15

16 17

18 19 20 21 22

23 24

25

26 27 28

29 30

31 32 33 34

35 36

37 38

39

40 41 42 43 44

45 46 47

48

49 50

51 52

По горизонтали: 3. И Калита, и Грозный. 6. 
Единица счета академиков. 10. Надоедливый 
человек прямо как ... в горле. 11. Родословное 
растение. 12. Свистит, но не пуля. 13. Ре-
зиденция Зевса. 15. Игумен с французской 
пропиской. 16. Заячье проворство на почве 
страха. 17. Жизнь или кошелек. 23. Зверский 
тренер. 24. Свойство натуры. 26. Кривая до-
рожка в спорте. 27. Медведь, которого мучает 
бессонница. 28. «Финансист» среди коллек-
ционеров. 31. Зажигатель эстрадных звезд. 32. 
Грубые словечки как непременный атрибут 
скандала. 33. Выбросить жалко, а оставлять 
не к чему. 37. Мешалка, помогающая на кухне. 
38. Приобретение точки зрения. 41. Расческа, 
что всегда с собой. 42. Российский писатель, 
надававший уйму ненужных советов. 45. Плод 
пустынного воображения. 47. Большое пого-
ловье высших приматов. 48. «Культовая био-
графия». 49. Водка из вестернов. 50. Напиток с 
зеленой крышкой. 51. Древнерусский митинг. 
52. Кайф, пойманный во время еды.

По вертикали: 1. Шотландское достижение 
в собаководстве. 2. Мнимая гарантия вер-
ности в паспорте. 4. Разумное травоядное. 5. 
Газ, двигающий торговлю. 6. «Самоварная» 
церемония. 7. Самое «мумифицированное» 
государство на Земле. 8. В нее деньги вы-
летают. 9. Глубокая трещина земли. 14. То, 

что снится голодной курице. 15. Автомобиль, 
прикидывающийся кораблем. 18. Четыре 
буквы, унаследованные Пьехой от Пиаф. 19. 
Конверсия мечей на орало. 20. Кастрат по дол-
гу службы. 21. И.о. мамы у ребенка голубых 
кровей. 22. Вечер светских львов. 25. Вторая 
древнейшая профессия. 29. Тело самолета. 30. 
Живот у спортсмена. 31. «Фирменное» имя 
хищной кошки. 34. Светоч, друг моряка. 35. 
Восполнимая потеря упавшего в обморок. 36. 
Старт в поднебесье. 39. Трудовая часть ножа. 
40. Птичка, спрашивающая: «Чьи вы, чьи 
вы?». 41. Сигаретная тара. 43. Бешеный мото-
циклист. 44. Уныние английского джентльме-
на. 46. «Изюмительная» булочка.

Ответы на кроссворд (30 августа)
По горизонтали: 5. Тромбон. 6. Сержант. 

9. Парилка. 10. Телемах. 11. Тенор. 12. Каратэ. 
14. Кролик. 16. Фасад. 18. Бурже. 19. Ампир. 
21. Траур. 23. Баркас. 25. Пасека. 29. Абрек. 
30. Билибин. 31. Боровик. 32. Грабарь. 33. 
Трапеза.

По вертикали: 1. Горилка. 2. Лопата. 3. 
Сестра. 4. Палермо. 5. Трамвай. 7. Транзит. 
8. Фантасмагория. 13. Турка. 15. «Репка». 
16. Фет. 17. «Дар». 20. Кастинг. 22. Окалина. 
24. Кулинар. 26. «Соловей». 27. Фанера. 28. 
«Акбарс».
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